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В ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ, ОБЛСОВПРОФЕ И  ОБКОМЕ ВЛКСМ

ПЕРВЫЕ ПОБЕДИТЕЛИ
Подведены итоги област

ного социалистического со
ревнования животноводче
ских ферм колхозов и сов
хозов за увеличение произ
водства продуктов животно
водства, повышение продук
тивности скота и птицы за 
январь.

Бюро обкома КПСС, обл
исполком, президиум обл- 
совпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ признали победи
телями

ПО Ю Ж НОЙ ЗОНЕ:
Коллектив Березкинской 

молочнотоварной фермы сов
хоза «Октябрь» Томского 
района (заведующий П. И. 
Попыхин), обеспечивший 
рост производства молока по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да на 3 процента, увеличив
ший его продажу государст
ву на 6 процентов, добивший
ся среднего надоя молока на 
корову по 470 килограммов, 
то есть на 45 килограммов 
больше, чем в январе Про
шлого года. На ферме высо
кая товарность молока и 
полная сохранность- молодня
ка.

Коллективу Березкинской 
молочнотоварной фермы
присуждено • переходящее 
Красное знам я.. обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
отозванное с Красноярской 
молочнотоварной фермы сов- 

XXIхоза имени съезда

КПСС Кожевкиковокого рай
она.

Коллектив Каргалинской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота колхоза «Ги
гант» Шегарского района
(заведующий И. Ф. Бударев), 

обеспечивший выполнение 
задания по производству мя
са на 135 процентов, полу
чивший среднесуточный при
вес каждой головы молодня
ка по 1.143 грамма при наи
меньших затратах кормов.

Коллективу Каргалинской 
фермы присуждено переходя
щее Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
отозванное с Успенской фер
мы колхоза имени XXIV 
съезда КПСС этого же рай
она.

Коллектив Мишутинской 
свинотоварной фермы колхо
за имени Фрунзе Зырянского 
района (заведующий В. П. 
Кудельквн), обеспечивший 
рост производства мяса на 
35 процентов и увеличивший 
его продажу государству на 
16 процентов к уровню ян
варя прошлого года. Средне
суточный привес свиней ■ за 
январь здесь составил 361 
грамм при одновременном 
росте поголовья и экономии 
кормов.

Коллективу Мишутинской 
свинотоварной фермы остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис

полкома, облсовдрофа и об
кома ВЛКСМ.

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ:
Коллектив Стрелыгаков- 

екой молочнотоварной фер
мы совхоза имени Тельмана 
Чаииского района (заведую
щая М. Г. Морозова), обеспе
чивший рост производства 
молока на 48 процентов, уве
личивший его продажу госу
дарству на 56 процентов. 
Надой молока на корову 
здесь состав-ил 267 кило
граммов — на 98 килограм
мов больше, чем в январе 
прошлого года. На ферме вы
сокая товарность молока и 
полная сохранность молодня
ка.

Коллективу Стрельников- 
ской фермы присуждено пе
реходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ, отозванное с Лебо- 
терской фермы совхоза «Ко- 
ломвнскнй».

Коллектив Панычевской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота совхоза «Чер
нышевский» Бакчарского 
района (заведующий А. П. 
Сергеев), обеспечивший вы

полнение задания по произ
водству мяса на , 134 про
цента, получивший средне
суточный привес откор
мочного скота по 1.068 
граммов при одновременной 
экономии Кормов.

Коллективу Панычевской

фермы присуждено перехо
дящее Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа н обкома ВЛКСМ.

Коллектив Васильевской 
свинотоварной фермы совхо
за «Коломинский» Чаинско- 
го района (заведующий В. Е. 
ГЪмершмидт), выполнивший 
Задание по производству мя
са и получивший среднесу
точный привес свиней по 
450 граммов на голову при 
одновременном значительном 
росте поголовья.

Коллективу Васильевской 
свинотоварной фермы при
суждено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ, ^отозван- 
ное со свинотоварной фермы 
Бакчарского откорм-совхоза.

Коллектив пеха промыш
ленного стада Туганской пти
цефабрики (начальник цеха 
В. Н. Вдовина), обеспечив
ший рост производства яиц 
на 70 процентов, увеличив
ший их продажу государству 
на 42 процента по сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года. От 
каждой курицы-несушки 
здесь в среднем .получено по 
20 яиц при одновременной 
экономии кормов.

Коллективу цеха (вставле
но переходящее «красное 
знамя обкома КПС<5, обл
исполкома, облсовпрофа ц 
обкома ВЛКСМ*

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й  т е х н и к е  — в ы с о к у ю  г о т о в н о с т ь

П Л А Н  Н О Д  У Г Р О З О Й  С Р Ы В А
Перед каждой посевной в 

совхозе «Тунгус'овский» об
наруживается масса недо
делок в почвообрабатываю
щей и посевной технике, в 
тракторах. Вся техника от- 

’ ремонтирована, а качествен
но да — вспоминают об этом 
перед самым выездом в rto- 
ле. Не первый год в совхозе 

.существует комиссия, отве
чающая за качество ремонта 
техники. Но, как ни странно, 
ни один трактор или ком
байн, вышедший из ремонт
ных мастерских в прошлом 
году, не прошел проверку. 
На вопрос, почему бездейст
вует комиссия и нынче, за
ведующий МТМ И. Птиченко 
ответил:

— Разве за -каждым ме

ханизатором углядишь? Ут
ром в мастерской стоит 
6 тракторов, а к,концу дня 
— 5. Угонят — и дело с 
концом.

— Как же вы оформляете 
с инженером-контролером 
приемо-сдаточный акт на ре
монт, не видя трактора?

— Так и оформляем. При
выкли.

Исполняющий обязанно
сти инженера-контролера 
П. В. Гилев рассказывает, 
как вели совхозные механи
заторы ремонт техники в чет
вертом квартале минувшего 
года. Квартальный план вы
полнен только по ремонту 
тракторов. Из почвообраба
тывающих и посевных машин 
была готова половина, хотя к

новому году планировалось 
закончить весь ремонт,

Чем объяснить низкие 
темпы ремонта? Основные 

.■помехи — нечеткая органи
зация труда, слабая произ
водственная дисциплина. С 
начала ремонта в мастер
ской было совершено 44  
прогула* Неявка на работу 
механизаторов, ремонтирую
щих технику в отделениях, 
не учитывалась совсем. Не 
обошлось без прогулов и в 
январе. Два дня по неуважи
тельной причине не были на 
работе токарь В. Коваль, 
слесарь Ю. Кошелев, четы
ре — кочегар А. Вотяков. 
Две недели прогулял тракто
рист А. Изотенек.

СОВХОЗНЫЕ НОВОСТРОЙКИ
В Каргасокском районе 

нет ни одного совхозного по
селка, где бы не велось стро
ительство. В IV квартале 
1973 года на Сосиовской 
ферме совхоза «Павлов
ский» сдан в эксплуатацию 
телятник на 200 голов. Ти

повые телятники выстроены 
на Лозунгской ферме совхо
за «Каргасокский». и в Бере
зовке совхоза имени Ильи
ча. Каждое помещение рас
считано на 200 голов. Но
вый коровник с комплексной 
механизацией трудоемких 

•

процессов введен в строй в 
самом отдаленном совхозе 
«Майский».

В поселке Павлово совхо
за «Павловский» хозяйствен
ным способом построено че
тыре двухквартирных дома. 
Недавно в них справили но
воселье животноводы и ме
ханизаторы. В четвертом

ПРЕЗИДЕНТ 
У. К. КЕККОНЕН 
О  Т Б Ы Л 
НА РОДИНУ

18 февраля из Москвы на 
родину отбыл Президент 
Финляндской Республики 
Урхо Калева Кекконен, нахо
дившийся в Советском Сою
зе с неофициальным визитом 
по приглашению. Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Советского правительства.

На Шереметьевском аэро
дроме, украшенном госу
дарственными флагами Фин-. 
ляндской Республики и 
СССР, Президента У. К. 
Кекконена провожали Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР II. В. 
Подгорный, Председатель 
Совета Министров СССР
A. Н. Косыгин; секретарь 
Президиума Верховйого Со* 
вета СССР М. II. Георгадзе, 
первый .заместитель минист
ра иностранных дел СССР
B. В. Кузнецов, другие офи
циальные лица.

В^числе провожавших был 
временный поверенный в де
лах Финляндской Республи
ки в СССР Юрки Аймояен.

(ТАСС).

Сегодня в мастерской сто
ит еще 8 тракторов. На воп
рос, выйдут ли они из ремон
та вовремя, не могут отве
тить ни ремонтники, ни ин
женерно-технические работ
ники.

Для тракторов и комбай
нов не хватает запчастей. 
Инженерно - техник е с к а я 
служба совхоза не принимает 
мер по приобретению и заво
зу деталей. А это значит, что 
план по ремонту техники в 
первом квартале может быть 
не выполнен. Весной в ре
монтных мастерских начнет
ся штурмовщина. А где 
спешка, там и брак.

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.

Елена Петровна Мацур — 
рабочая укрупненной бригады 
Лайского леспромхоза. Кол
лектив, в котором она трудит
ся, ежедневно заготавливает 
160— 180 кубометров леса при 
плане 128. В этом заслуга и 
Елены.

Недавно коммунисты лесо
пункта приняли ее кандидатом 
в члены КПСС. Она замести
тель секретаря комсомоль
ской организации лесопункта.

НА СНИМКЕ: Е. Мацур.
* * *

В ответ на Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советскому 
народу коллектив укрупнен
ной бригады, которую воз
главляет коммунист Александр 
Петрович Барков с лесопункта 
Большая Юкса Лайского лес
промхоза. принял обязатель
ство в атом году заготовить 
37 тысяч кубометров леса.

В январе бригада заняла в 
леспромхозе первое место. 
Она заготовила 4.462 кубомет
ра при плане 3.312. В отдель
ные дни бригада заготавлива
ла 200—220 кубометров при 
плане 128.

Успех обеспечивают четкая 
организация труда, уплотнение 
рабочего времени и высокая 
дисциплина.

НА СНИМКЕ: бригадир ук
рупненной бригады А. П. Бар
ков.

А. ДОКУНИН,
секретарь парткома Лай- 

схого леспромхоза.
Фото автора.

квартале строители «Томск- 
сельстроя» передали рабо
чим совхоза «Каргасокский» 
три двухквартирных дома? 
Общая жилая площадь по
строенных в совхозах за 
1973 год домов равна почти 
2.000 квадратным метрам.

Т. КУРИЛОВИЧ.
К а р гасо к ски й  район .

ПЕРЕГОВОРЫ
А. А. ГРОМЫКО 
В ИТАЛИИ

РИМ, 18 февраля. (Спец, 
корр. ТАОС). В Риме нача
лись переговоры между чле
ном Политбюро ЦК КПСС, 
министром иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, при-, 
бывшим в Италию с офици
альным визитом, и минист
ром иностранных дел Ита
лии А. Моро.

Были подвергнуты обсуж
дению вопросы, связанные с 
работой совещания по безо
пасности и сотрудничеству 
в Европе, а также другие 
важные международные про
блемы. * * *

Министр иностранных дел 
Италии А. Моро устроил 
завтрак в честь прибывшего 
в Рим с официальным визи
том члена Политбюро ' ЦК 
КПСС, министра иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко.

Во время завтрака, про
шедшего в непринужденной 
дружественной обстановке, 
А. А. Громьгко. и А. Моро 
обменялись речами.

Р А С С К А З Ы В А Е М  О Д Е Л Е Г А Т А Х  
ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

С Л О В О  И Д Е Л О  
В И К Т О Р А  О С Т Р О У Х О В А

В цех №  4 объединения Было это три года тому 
«Сибкабель» я пришел во назад. На профсоюзной кон- 
время пересменки. Было то ференции объединения вы- 
время, когда на какие-то ми- ступил Виктор Алексеевич с 
нуты приостановили свой критикой условий .работы ° 
неумолчный гул моторы и
транспортеры.

Я спросил, ван мне разыс
кать Остроухова. И по цеху 
раздались голоса: «Витя!
Виктор! Виктор Алексе
евич!».

Имя произносилось на все 
лады, ко в каждом голосе 
слышалась такая теплота, 
как если бы это звали кого- 
то в семье, дома. Мне пока
залось, что и на меня из-за 
того, что я пришел к Остро- 
ухэву, смотрели в цехе с 
особым расположением.

Но вот подошел и сам 
Виктор Алексеевич. Мы с 
ним встречались раньше, и 
не раз. Но сейчас в этом при
пудренном меловой пылью 
человеке я не сразу угадал 
своего знакомого.

— Такая работа, — при
ветливо улыбнулся он. — В 
этом отношении наш цех 
самый неблагополучный.

Цока Виктор Алексеевич 
мылся в душе, я ожидал его 
в красном уголке. Из одних 
только развешанных в нем 
стендов и плакатов уже мож
но было составить характери
стику бригадиру Остроухову.
Здесь его фамилия значилась 
в списке награжденных по
четными грамотами и зане
сенных на Доску почета, о 
нем сообщалось как об удар- доставил руководителям объ-
нике третьего года пятилет
ки. Он был назван и как ка
валер ордена Трудового 
Красного Знамени.

Эта бригада (а в бригаде 
он сам четвертый) постоян
но выполняет норму на 130 
и более процентов с хорошим 
качеством продукции.

Виктор Алексеевич по
явился в красном уголке бод
рый, со светлой улыбкой на 
лице. Как-будто не было по- ния 
зади ночной смены, часов 
нелегкой физической работы.
А ведь он сделал 50 замесов, 
значит, пропустил через свои 
руки 8 тоня сыпучих матери
алов.

И так, в таком темпе, изо 
дня в день — двенадцать 
лет, без устали и без сомне
ния в своей рабочей про
фессии. Ему не раз цредла-
га чм nr\ TTvmirvm't. л,та,

преподаватели отмечали в 
нем способности к математи 
ке. Да и сам он это чувст
вовал. И вдруг по математи- 
ке-го и срезался. Решил 
где-нибудь переждать год, 
подготовиться как ; следует. 
Приятель позвал на «Сиб
кабель». Ну, а вошел в рйтм 
производства, сошелся с кол
лективом—-и не захотелось 
уходить. Здесь его в партию 
приняли, здесь он и семей
ное счастье нашел, у

Однако желание учиться 
его не оставило. К матема
тике он считал себя способ
ным от рождения, а вот ис
торией увлекся, как интерес
нейшей наукой. И поступил 
в вечерний университет 
марксизма-ленинизма. Окон
чил его с отличием. Теперь 
— лектор-международник. 
Приходит по путевке обще
ства «Знание», читать лек
цию, его спрашивают: «Как 
вас представить?».

— Рабочий я, — отвечает. 
А потом вступает в силу

народная пословица: прово
жают по уму.

— И все же, Виктор 
Алексеевич, — советует ему 
генеральный ‘директор объ
единения В. В. Лычагин, — 
шел бы ты учиться в 

ТИСИ. Нужен нам толковый 
инженер-строитель.

Годы, конечно, семья. А 
еще... есть же у него одна 
любимая наука — история, 
которой он, как бы ни был 
занят, а полтора-два часа 
каждый день посвящает. 
Ему интересно узнавать и 

мечает главный , инженер обобщать факть1 из между- 
объединенйя Н. В. Еремен- народной жизни, делать вы- 
ко, — критикует, наверное, воды и делиться ими со 
больше всех. Но ведь его кри- своими слушателями, 
тику приятно и слушать. Его жизнь полна и мяо- 
Говорит доброжелательно, гообразна. Вот сегодня в гор-

в
цехе: Рассказал все, как бы
ло, и попросил облсовпроф 
вмешаться. Вскоре пригла
сили его в облсовпроф, и 
строгий товарищ спросил:

— Очень уж много вы на
говорили. Может, возьмете 
какие слова обратно?

— Нет! Добавить могу.
— Ладно, сегодня прези

диум будет слушать ваших 
руководителей. Потребуем от 
них...

Виктор Алексеевич ис
пользовал все, какие толь
ко мог, трибуны с тем, 
чтобы привлечь внимание 
администрация к больному 
вопросу. И не раз в решени
ях партийных собраний бы
ли записаны высказанные им 
требования. И дело двига
лось.

— Сейчас, — рассказы
вает начальник цеха А. В. 
Быстров, — мы вплотную 
подошли к решению главной 
проблемы —  автоматизиро
вать подачу к резиносмеси- 
телям сыпучих материалов. 
Достали станцию управления 
и другое оборудование. Вме
сте с бригадирами при
ступаем к разработке ком
плексного плана автоматиза
ции.

Своей критикой Остроухов

единения немало забот. Но 
вот что интересно — и в тай
никах души иа него никто 
не обиделся.

— Уж меня-то он, за-

гали должность мастера, но 
он всякий раз отказывался: 
«Нет, у машины я с большей 
пользой смогу работать». А, 
может, был здесь и другой 
мотив: пойти на легкую рабо
ту, а товарищи останутся во
рочать руками тонны рези
новой смеси?

Нет, коммунист Остроухов 
избрал другой путь. Он ре
шил добиться, чтобы в их 
цехе было так же легко ра
ботать, как любому операто
ру на пульте управления. 
Пока еще цех не достиг это
го.

— Но ведь сколько за по
следние годы, — говорит 
Виктор Алексеевич, — сде
лано! Механизирована пода
ча сыпучих материалов, на
лажено 18 транспортеров, 
смонтированы две новые ма
шины, цех освещается лам
пами дневного света. Да и о 
людях, о их быте забота 
проявляется. На работе — 
бесплатное питание, нам пу
тевки на курорт, жилье — в 

первую очередь, заработки 
хорошие.

Путь к полной механиза
ции и автоматизации произ
водства в цехе не прост. И в 
том, что коллектив прошел 
уже большую часть пути, 
есть заслуга 
Остроухова.

высказывает свои предложе- 
дельные предложения.

Справедливый, говорят 
про него, человек. Критикуя 
начальство, он не прячет и 
недостатки коллектива. Не
сколько дней тому назад мно
готиражка «Томский кабель
щик» опубликовала рейд пе
чати «^Рабочей минуте —  
строгий счет». Многим до
сталось. А подпись под этим 
материалом стоит и Остроу

хова, члена редколлегии 
газеты.

«Забаловал» одно время в 
цехе один рабочий-комму-, 
нист: то под хмельком придет 
на смену, а то и вовсе про
гуляет. Поговорил с ним Вик
тор Алексеевич, по-товарище
ски раз, другой— не помога
ет, Тогда пришел в партбю
ро: «Давайте воспитывать». 
А на партийном собрании 
выступил и стыдил: «Борис 
Николаевич, вам ли( так опу
скаться...».

Недавно судили товарище
ским судом двух электриков. 
И опять осуждающее слово 
сказал Остроухов, потребо
вал увольнения разгильдяев.

— Все дело в том, — го
ворит заместитель, секретаря 
цеховой парторганизации 
Т. Н. Левина, — что у Вик
тора есть и смелость сказать 
в лицо товарищу о его недо
статках, и моральное право.

Это уважаемый в объеди-

совете .заседает постоян
ная промышленная ко
миссия, членом кото

рой он является уже третий 
созыв. Будет обсуждаться 
вопрос о выпуске продукция 
ширпотреба. Накануне, воз
главив группу депутатов, 
Виктор Алексеевич побывал 
на электромеханическом за
воде. Хорошо там . налажен 
выпуск детской пирамидки и 
сувенира «Футбол». Но депу
таты увидели обратную сто
рону " медали: пирамидка
с п р о с о м  не пользуется, 
«Футбол» вышел из моды. 
Подобное можно сказать и о 

товарах народного потребле
ния «Сибкабеля» и ряда дру
гих предприятий. Выходит, 
по форме все делается, как 
надо, а по существу такая 
практика не годится. Здесь, 
разумеется, много проблем. 
Что ж, депутаты обсудят их 
и дадут свои рекомендации.

В канун 56-й годовщины 
Великого Октября В. А. 
Остроухов выступил в газе
те «Красное знамя» с публи
цистической статьей «Мы — 
Советская власть». Эту ста
тью можно было бы назвать 
жизненным кредо рабочего- 
коммуниста. Он говорил в 
ней о том, что история для 
нас — это не только память, 
это движение вперед, вечный 
полет жизни, счастье побед 
во имя коммунизма.

Работой у  резиносмеси- 
тельной машины, лекцией о

нении человек, кандидат в ^международном положении.
члены обкома КПСС, депу
тат городского Совета. А 
ведь начал Виктор Алексе
евич свою рабочую карьеру, 
можно сказать, случайно.
Вернувшись из армии, подал 

коммуниста заявление на физмат универ- коммунизма.
снтета. Еще в техникуме Л. СЕЛИВАНОВ.

депутатской проверкой пред
приятия, партийным разгово
ром .о делах коллектива' 
Ё, А. Остроухов подтвержда
ет, что он находится ® пере
довом отряде строителей

Ш И Щ *

ВСТРЕЧА В ОБКОМЕ КПСС
Вчера в обкоме КПСС со

стоялась встреча томских 
писателей и литературного 
актива областного центра с 
ответственными работника
ми обкома КПСС.

Руководитель областной 
писательской организации 
В. А. Колыхалов и секре
тарь партийной организации 
писателей Э. В. Бурмакин 
рассказали о том, как ра

ботает томская организация, 
о росте ее рядов, новых кни-. 
гах наших писателей, вы
шедших в московских и За- 
'падно-Сибирском книжном 
издательствах. Большое вни
мание они уделили общест
венной деятельности писате
лей, укреплению их связей с 
жизнью, активной позиции 
литераторов в идеологиче
ской борьбе.

На встрече выступили ре

дактор областной газеты 
«Красное знамя» А. Н. Но
воселов, поэт С. II. Федотов, 
начальник областного управ
ления культуры В. Л. Пар
шин, первый секретарь обко
ма ВЛКСМ В. С. Шувари- 
ков.

С большой речью о месте 
томских литераторов в тех 
больших экономических и 
социальных преобразовани
ях, которые происходят сей
час в области и стране, вы
ступил первый секретарь' об
кома' КПСС Е. К. Лигачев.

IЕЗ1

Новость с комментарием ПОДСПОРЬЕ КОРМОВОЙ БАЗЕ

jШ т
Ш а р !

Н. Копытияа — заварщица цеха № 22 электролампового завода. Она ежедневно пе
ревыполняет нормы при отличном качестве работы.

Молодая работница делом отвечает на Обращение Центрального Комитета КПСС к 
партии, к советскому народу. При плане 1,200 она заваривает 1.600 электроламп в 
смену.

Фото В. Казанцева.

Первые тысячи тонн кормо- 
■ увых дрожжей выработал Ново- 

Горькозский опытно-промыш
ленный завод белково-вита
минных концентратов. Продук
ция предприятия, изготовляе
мая на основе жидких парафи
нов, содержит до 60 процен
тов полноценного белка, мно
го витаминов группы «В» и 
микроэлементов.

Коллектив приступил к ос
воению мощностей второй 
очереди завода, только что 
вступившей в строй.

* * «
Корреспондент ТАСС по

просил начальника Главного 
управления микробиологиче
ской промышленности при Со
вете Министров СССР В. Д. 
Беляева прокомментировать 
это сообщение.

— Ново Горьковский завод

белково-витаминных концент
ратов по своей мощности, по 
совершенству оборудования 
пока что не имеет себе рав
ных, — сказал В. Д. Беляев.— 
Каждый из установленных 
здесь ферментеров рассчитан 
на производство в сутки 50 
тонн дрожжей для комбикор
мовой промышленности—в не
сколько раз больше, чем вы
рабатывают аппараты других 
удобны х предприятий. Ново- 
Горьковский завод — одна йз 
важнейших строек нынешней 
пятилетки.

В 1974 году мы должны уве
личить выпуск кормовых 
дрожжей более чем в полтора 
раза, аминокислот — почти в 
два раза, микробиологических 
средств защиты растений — 
более чем в два раза по 
сравнению с 1973 годом.

Судьба выполнения пятилет
него плана развития отрасли 
решается на строительных 
площадках, В 1974 году запла
нировано ввести в строй но
вые мощности по производст
ву 270 тысяч тонн кормовых 
дрожжей. Предстоит закон
чить сооружение первой оче
реди Светлоярского комбина
та белково-витаминных кон
центратов в Волгоградской об
ласти, Годовая производитель
ность Киришского биохимиче
ского комбината под Ленин
градом — 70 тысяч тонн кор
мовых дрожжей, Мантуроеско- 
го биохимического завода в 
Костромской области — 50 ты
сяч тонн кормовых дрожжей 
в год. Планируется также за
вершить строительство ряда 
предприятий по выработке 
ферментных препаратов, кор

мовых антибиотиков и т. д. 
Намечено ввести мощности 
по производству 10 тысяч' 
тонн в год микробиологиче
ских препаратов для защиты 
растений от вредителей и бо
лезней.

Перевод животноводства на 
промышленную основу, созда
ние крупных комплексов и 
птицефабрик неразрывно свя
заны с повышением качества 
кормовых рационов, удовлет
ворением быстрорастущих по
требностей этой отрасли сель
ского хозяйства в высокоцен
ном белке, аминокислотах, 
витаминах, ферментных пре
паратах и кормовых антибио
тиках. Применение их способ
ствует интенсификации выра
щивания и откорма свиней, 
птицы и крупного рогатого 
скота.
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Г реализация 
-еще не все

Первый квартал для боль
шинства предприятий управ
ления местной промышлен
ности всегда определяет ус
пехи или неудачи рабо
ты за весь год. Нагляд
ный пример -— Орловский 
леспромхоз, который в прош
лом году не справился с 
планом первых трех меся
цев, а затем так и не смог 
наверстать упущенное в те
чение года. Новые руководи
тели леспромхоза в 1974 го
ду сумели лучше организо
вать дело. В минувшем янва
ре орловцы вывезли 500 ку
бометров леса сверх плана.

Все предприятия управле
ния выполнили январский 
план по реализаций продук
ции. (По сравнению с янва- 

• рем 1973 года рост —  4 про
цента). Однако повода для 
самоуспокоения нет. Реа
лизация — это еще не все. 
Во-первых, не справились 

мы с намеченными плана
ми производства товаров 
культурно-бытового назначе
ния. Во-вторых, качество 
этих 'товаров оставляет же
лать лучшего.

По-прежнему лихорадит 
мебельно-зеркальную фабри
ку. Здесь и непоставки поли
рованного стекла, и отсутст
вие квалифицированной ра
бочей силы в цехе детской 
игрушки. Долгое время нет 
главного инженера, грамот
ного специалиста-технолога. 
А это означает, что трудно 
^осваивать новые виды обо
рудования, всерьез зани
маться вопросами каче
ства, производительности 
труда, словом, всеми теми 
проблемами, которыми веда
ет инженерная служба. В 
укомплектовании фабрики 
специалистами __ управлению 
необходима действенная по
мощь.

О том, насколько важна 
роль службы главного инже- 
.нера, можно судить по ком
бинату бытовой химии. В 
прошлом году он работал не
ритмично. С тех пор, как по
явились специалисты, комби
нат работает стабильно.

В январе подвел мебель
но-зеркальную фабрику Ту- 
ганский лесозаготовитель
ный участок, не поставив 
нужного количества древеси
ны. Это не единственный 
случай срыва внутрисистем
ных поставок. Поэтому мы 
обсудили этот вопрос на за
седании коллегии управле
ния. В качестве положитель
ного примера здесь говори
лось об орловцах, которые 
поставляют детали хоккей
ных клюшек Кривошеинской 
фабрике спорттоваров и тем 
самым могут разделить ее 
успех — победителя социа
листического соревнования 
1973 года среди предприя
тий местного подчинения.^

В январе, как и в прош
лом году, были нарекания на 
качество продукции Молча- 
новского кирпичного завода 
и Кожевниковской сапогова
ляльной фабрики. Во мно
гом это результат плохой 
подготовки предприятий для 
работы в зимних условиях.

В январе хорошо порабо
тали Александровский, Бак- 
чарский, Верхнекетский рай- 
промкомбинаты, Кривошеин- 
ская фабрика спорттоваров. 
Здесь руководители, общест
венные организации ведут 
активную борьбу с потерями 
рабочего времени, нацелива
ют коллективы на выполне
ние 2 8 — 30 процентов годо
вого плана в первом кварта
ле.

А. ПЬЯНЫХ,
старший инженер-эконо
мист управления мест
ной промышленности.

ЧЕГО Н Е -------^
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Январь в сфере обслуживании

Наши интервью: Ц Е Л Ь -Н И  ОДНОГО ОТСТАЮЩЕГО

ЗНАКИ ИНИЦИАТИВЫ
Все предприятия област

ного управления пищевой 
промышленности в третьем 
году пятилетки выполнили 
свои планы. Успешно пора
ботали пищевики и в нынеш
нем январе. Слагаемые это
го успеха и главные задачи 
года — вот тема беседы на
шего корреспондента ■ с на
чальником управления
М. Б. Коробковым.

Корр.:— Расскажите сна
чала немного о 1973 годе. 
Ведь ни один коллектив уп
равления не отстал на мар
ше решающего года пятилет
ки.

М. Б. Коробков: — Прежде 
всего я отношу этот факт за 
счет возросшей ответствен
ности, активности наших лю
дей, которые прониклись 
.мыслью и призывом партии
— сделать год 1973 Удар
ным. Эго, в свою очередь, 
связано с усилением массо
во-политической работы в. 
коллективах, с возросшей 
ролью социалистического со
ревнования.

На Томском хлебокомби
нате, например, сумели зна
чительно сократить потери 
рабочего времени. Прогулы 
по сравнению с 1972 годом 
уменьшились на 40 процен
тов, отпуска с разрешения 
администрации — на 45, 
внутрисменные простои — 
на 55, сверхурочные работы
— на 64 процента. Томский 
хлебокомбинат в четвертом 
квартале минувшего года за
воевал первое место в отрас
ли. Несколько райпищеком- 
бинатов — Зырянский, Мол- 
чановский, Каргасокский,

Асиновский — достигли кон
трольных цифр, предусмот
ренных на конец пятилетки. 
В январе 1974 года они про
должали еще большими тем
пами наращивать производ
ство, Зырянцы, например, в 
январе дали прирост к уров
ню прошлого года на 5, мол- 
чановцы — на 3,2, каргасок- 
цы — на 30 процентов. Да 
и все управление в январе 
1974 года работало лучше, 
чем год назад. Пищевики де
лом откликаются на реше
ния декабрьского (1973 г.) 
Пленума, на Обращение 
Центрального Комитета 
КПСС к партии, советскому 
народу.

Корр.: — Известно, что в 
стране появляется тенденция 
к снижению потребления 
хлебобулочных изделий. 
(Это связано с тем, что ста
ло производиться больше 
других продуктов питания). 
И все же Томский хлебоком
бинат в нынешнем январе не 
уменьшил объем выпускае
мой продукции. Как ему это 
удалось?

М. Б. Коробков: — Двумя 
словами — инициатива, 
творческое отношение к де
лу. Во-первых, здесь все 
время «держали» широкий 
ассортимент: 12 видов
хлебных и 31 — булочных 
изделий. Освоили новые сор
та диетического хлеба, уве
личили выпуск таких сортов, 
как ахлоридный, докторский, 
«Здоровье». Если прежде 
каждый день комбинат мог 
реализовать только 100 — 
200 килограммов диетиче
ского хлеба, то в январе реа

лизация достигла в день 800  
— 1.000 килограммов. Неко
торые виды продукции ком
бинат стал продавать в рас
фасованном виде — пряники, 
восточные сладости и т. д. 
Спрос на эти изделия сразу 
возрос.

Новые пути сбыта продук
ции нашли и наши предприя
тия в Зырянском, Асине.

Корр.: — Мы как-то стес
няемся произносить слово 
«предприимчивость».. А ведь 
часто от нее зависит успех 
дела. Есть ли в области в но
вом году еще примеры доб
рой предприимчивости, по
иска новых форм работы?

М. Б. Коробков:— Да. Вы 
обратили внимание на боль
шой, по сравнению с янва
рем 1973 года, прирост объ
ема продукции в Каргасок- 
ском райпищекомбинате? 
Это результат творческого 
подхода к делу. Летом и 
осенью минувшего года 
здесь организовали массо
вый сбор ягод, сумел» их 
сохранить, а вот теперь реа
лизуют. Первомайский рай- 
пищекомбинат выпускает 
зефир, Молчановский — мо
лочный щербет с орехами. 
Томский пивзавод, кроме ос
новной продукции, освоил 
производство столового ук
суса. Эту элементарную, но 
необходимую в хозяйстве 
вещь мы прежде завозили из 
других областей.

Вкус к новому, дух сорев
нования, конечно, раду
ют. Думаю, что под этими 
знаками инициативы пройдет 
весь четвертый год пятилет
ки.

Корр.:— Что заботит уп

равление сейчас, на старте, 
этого года, когда уже изве
стны итоги января?

М. Б. Коробков: — 1974 
год должен быть определяю
щим не только по валовому 
производству и реализации, 
но и по производительности 
труда, себестоимости и дру
гим показателям. Нам не мо
жет быть все равно, какой 
ценой выполнены планы. И, 
если, например, в графе 
«реализация» у Верхнекет- 
ского райпищекомбината 
стоят хорошие цифры, то это 
еще не все. Мы не можем 
оставить без внимания тот 
факт, что успех здесь до
стигнут не за счет повыше
ния производительности 
труда, а за счет увеличения 
числа работающих.

Некоторые предприятия 
топчутся на месте, не расши
ряет ассортимент. Колпа- 
шевский хлебокомбинат, на
пример, уменьшил произ
водство хлебобулочных изде
лий. Жители этого северно
го города не получили в ян
варе обещанных им пирож
ных, так как комбинат не 
ввел в строй новый цех.

Главная задача года для. 
всех предприятий управле
ния — достигнуть контроль
ных цифр пятилетнего пла
на. В большой степени ее 
решение зависит от того, 
как будет поставлено снаб
жение сырьем. Мы недопо
лучили в 1973 году 50 про
центов эссенции, цукатов, 
сабзы, мака, солода, хотя 
фонды на них нам были вы
делены по потребности.. Это 
привело к сокращению ас
сортимента булочных изде
лий. Недостаточно выпуска
лось безалкогольных напит
ков. Мы ждем, что управле
ние снабжения *и сбыта Том
ского облисполкома окажет. 
нам более действенную по
мощь, чем в прошлом году.

р е з е р в
Наше интервью с С. В. 

Рудницким, начальником об
ластного управления быто
вого обслуживания населе

ния, прервал телефонный 
звонок. Закончив длитель
ный телефонный разговор, 
Станислав Викентьевич оза
боченно вздохнул:

— Звонили из Парабели. 
Там ЧП: в комбинате быто
вого обслуживания разморо
зили отопительную систему. 
Четыре дня в январе комби
нат не работал. Понятно, Ме
сячный план завален по всем 
показателям. Вина руководи
телей комбината. Отопитель
ную систему там смонтиро
вали некачественно. В этих 
условиях нужен глаз да 
глаз, а руководители комби
ната, судя по всему, не уде
лили этому вопросу внима
ния. Вообще-то подобная не
брежность, невнимание к де-а 
талям характерны для ди
ректора М, П. Шараева. Мы 
послали в Парабель специа
листа, но в лучшем случае 
потеряно уже пять дней. 
Под угрозой срыва февраль
ский план.

В какой-то степени поло
жение с Парабельским рай- 
быткомбинатом типично для 
некоторых других наших 

сельских подразделений. 
Правда, областное управле-

1

Галину Костикову хорошо знают в Колпаше- 
ве. Она восьмой год работает парикмахером в 
местном комбинате бытового обслуживания. 
Добросовестным отношением к своим обязанно
стям заслужила уважение клиентов н коллег. Товари
щи выбрали ее председателем цехового комитета 
профсоюза.

Н А  СНИМКЕ: Галина Костикова.
Фото И. Волкова.

ние январский план в общем- 
то выполнило, но за счет 
роста бытового обслужива
ния горожан.

Сельские КВО работают в 
новом году по-разному. По- 
прежнему успешно трудятся 
коллективы Кривошеинско- 
го, Каргасокского, Стрешев- 
ского комбинатов. Перевы
полнил план Верхнекетский 
комбинат. Но и они не смог
ли перекрыть отставание 
других КБО. Например, Зы
рянский дал только восемь
десят процентов плана, Кол- 
пашевский — 84, Моряков- 
ский — 66, Шегарский — 
61 процент.

— Станислав Викентье
вич, раньше многие руково
дители КБО ссылались на 
главную объективную причи
ну: отсутствие условий для 
успешной работы. В послед
ние годы почти все комбина
ты переехали в хорошие ти
повые помещения, попол
няется парк машин, совер
шенствуется технология. Что 
теперь мешает всем коллек
тивам трудиться эффективно, 
производительно?

— Причины всегда найти 
можно. Однако они не всегда 
уважительные. Вот для срав
нения— Верхнекетский и Мо- 
ряковский КВО. Если гово
рить об условиях, то все 
преимущества , на стороне 
моряковцев. Проезжие доро
ги круглый год, близость 
областного центра облегчают 
им задачу, чего не скажешь 
о верхнекетцах. Дороги там 
сезонные, район труднодо
ступный. И тем не менее мо-

ряковцы завалили план. 
Причина, на мой взгляд, в 
недооценке руководителями 
комбината развития коопе
рированных поставок. Верх- 
некетцы нынче лицой по
вернулись' к этой перспек
тивной форме, организовали 
широкий прием заказов на 
металлоизделия и ремонт 
сложной бытовой техники и 
выиграли. А директор Мо- 
ряковского комбината
А. Ф. Гребнев, главный ин
женер И. Д. Яковлев пред
почитают содержать малень
кие пошивочные маетерские 
в Рыбалове, Кафтанчикове, 
пользоваться полукустарны
ми методами. В этих мини- 
мастерских нельзя устано
вить высокопроизводитель
ное оборудование, сделать 
услуги рентабельными, до
биться высокого их качества. 
Ну, разве не парадокс: ком
бинат находится под боком у 
города и не хочет пользо
ваться его мощными бытовы
ми предприятиями -г- объе
динениями «Обувщик», 
«Снежинка», «Томскодеж- 
да», заводом «Рембыттехни- 
ка»! ,

Между тем широкое раз
витие кооперации — это 
путь, позволяющий выпол
нить задачу, поставленную 
партией, — дать продукции 
больше, лучшего качества, 
с меньшими затратами.

— Сбор заказов на коопе
ративные услуги можно уве
личить, создав широкую 
сеть комплексных приемных 
пунктов на селе. Что делает

ся в этом* плане в районах?
— Всемерное развитие 

кооперации (наше магист
ральное направление) не 
будет иметь‘успеха, без раз-;, 
вития сети приемных пунк
тов. Опыт работы таких 
пунктов, например, в Криво- 
шеинском районе, доказыва
ет правильность намеченного 
пути.

В январе облисполком 
принял решение, которым 
определено создание сети 
комплексных приемных пун
ктов в селах Томского рано-' 
й&. В самое, ближайшее вре
мя их Здесь откроется во
семь. Все вопросы уже реше
ны: готовы помещения, обу
чены люди. Пункты будут 
подчинены Моряковскому 
КБО, что поможет коллекти

ву не только, выполнить, но 
и перевыполнить план. Есть 
все возможности сделать 
пригородный район самым 
благополучным в, смысле бы
тового обслуживания.

— Это касается, Стани
слав Викентьевич, одного 
комбината. А какие меры бу
дут приняты в отношении 
других отстающих КБО?

— В управлении принят 
план оргтехмероприятий, 
предусматривающий разви
тие материально-технической 
базы КБО, повышение ква
лификации кадров. Отстаю
щим—особое внимание. На
чиная с февраля, будем про
водить выездные балансовые 
комиссии в отстающих ком
бинатах. Это поможет лучше 
разобраться по всем техни
ко-экономическим позициям 
и оказать товарищам кон
кретную помощь. Отстаю
щих быть не должно. Ведь 
у нас много ещё неиспользо
ванных резервов и возмож
ностей.

Одной из лучших работниц цеха N °  6 завода резиновой 
обуви, выпускающего в основном товары для народа, 
считается ударник коммунистического труда резинщица 
В. П. Лалетина. Она ежедневно перевыполняет сменное 

задание. Качество продукции только отличное.
Фото В. Казанцева.

В С ОРЕ ВНУЮЩИХСЯ К О ЛЛ Е К Т ИВАХ

На уровень лучших
Коллективы Томского горбыткомбината н объеди

нения «Томскодежда» заключили договор на сорев
нование в четвертом, определяющем году пятилетки. 
Как выполняются принятые обязательства?

Месячный план по реали
зации бытовых услуг гор- 
быткомбинат выполнил на 
102,5 процента. Дополни

тельно к плану оказано ус
луг на три тысячи рублей,. 
Роет к январю прошлого го
да составил почти двенад
цать Процентов:

Весомый вклад1 в успех 
•коллектива внесли парик
махерские №№ Ю, 30, 40 и

Коллектив объединения 
«Томскодежда» делом отве
чает на Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советско
му /народу. Январское зада
ние перекрыто на семь про
центов,, сверх плана оказано 
услуг на 14 тысяч, рублей. 
уг;Слагаемые успеха — со
вершенствование технологии, 
экономия рабочего времени, 
социалистическое соревнова
ние. В соревновании коллек
тивов вот уже несколько лет

45, фотографии №№ 1, 2, 
11 и 12. В соревновании за 
наивысшую выручку лидиру
ют парикмахеры Е. С. Наза
ренко, В. С. Ярославцева, 
П. С. Степанов и другие. 
Среди фотографов победите
ли — И.-Т1. Щербаков, Г. М. 
Ткаченко, П. С.. Ремизова.

Ю. ВОТЯКОВСКАЯ, 
член месткома горбыт

комбината.

уверенно лидирует ателье 
«Мечта». Здесь боевая проф
союзная организация, друж
ный коллектив. Бригады уни
версальны.

Задача на февраль — под
тянуть отстающие коллекти
вы до уровня лучших, сде
лать опыт передовиков до
стоянием всех.

М. РЕТУНСКАЯ, 
председатель месткома 
объединения «Томск

одежда».

И в с е г о -т о  50 ты сяч  рублей ...
Такой суммы не хватило, 

чтобы выполнить январский 
план товарооборота по обла
сти. Из планового отдела об
ластного управления торгов
ли сообщили:

— Успешно поработали в 
январе коллективы облпот
ребсоюза, Томсклесурса, 
универмага, Ленинского рай- 
пищеторга, орса НГДУ име
ни 50-летия СССР, облкни- 
готорга, ювелирторга. Пре
одолел отставание Томский 
горхлебторг. Однако неудов
летворительная работа че
тырех торгов Томска све
ла на нет усилия передовых 
коллективов. Торг « Гастро
ном» (директор Н. Г. Чер
нявский) недодал к январ
скому плану товарооборота 
108 тысяч рублей. Киров
ский райпищеторг (директор 
А, Ю. Измайлов) — 86 ты

сяч, горпромторг (директор 
Н. Р. Кириллов) -г- 37 ты
сяч и горплодоовощторг 
(директор А. И. Васицкий) 
— 18 тысяч рублей.

Вполне естественным был 
поэтому наш вопрос дирек
тору торга «Гастроном» 
Н. Г. Чернявскому:

— Почему торг не спра
вился с январской програм
мой?

Ответ оказался лаконич
ным:

— Все магазины, за ис
ключением тринадцатого, на
ходившегося на ремонте, 
план выполнили. Но воспол
нить потери этой торговой 
точки не смогли.

Лаконичность ответа не 
означала, однако, его точно
сти. Как выяснилось, в чис
ле невыполнивших план 
оказались еще и магазины 
N °N a  4 «Белочка» и 2L.

НАЧАЛО
УДАЧНОЕ

В числе отстававших 
предприятий в 1973 году 
был мебельный комбинат.

Естествен интерес, а как 
коллектив сработал в янва
ре.

Вот что сообщил нашему 
корреспонденту Б. С. Ка- 
щук, директор мебель
ного комбината: — Про
веденная в минувшем голу 
реконструкция позволила 
лучше организовать произ
водственный процесс. Повы
силась производительность 
труда, несколько улучши
лось и качество продукции. 
На улучшение качества по
влияло внедрение новых ма
териалов. Это, в свою оче
редь, дало возможность уве
личить выпуск мебели пер
вого кйа&еа. Январский 
план реализации коллектив 
комбината выполнил на 
102,9 процента. В первом 
квартале мы намерены дать 
не менее 27 процентов годо
вого плана. На очень важные, 
неиспользованные резервы 
указывалось в рейдах газет 
«Социалистическая индуст
рия» и «Красное знамя», 
опубликованных 10 и 13 
февраля. Мы примем все 
меры к устранению недо
статков.

В несколько
с т р о к
На 36 тысяч рублей реали

зовали сверхплановой продук
ции в январе предприятия 
Томского мясотреста. Освоено 
производство двух новых ви
дов колбас. Однако ассорти
ментная программа по тресту 
не выполнена.

* * *
40,7 процента всей продук

ции в расфасованном виде 
выпустил коллектив Томского 
гормолзавода. Обязательства
ми предусмотрен выпуск 40 
процентов фасованной про
дукции. Месячный план реа
лизации выполнен на 101,2 
процента.

* * .
Закончена подготовка к вы

пуску новой модели мужского 
костюма на Томской швейной 
фабрике. Коллектив справился 
с январским планом реализа
ции.

* * *
На Томской трикотажной 

фабрике, перевыполнившей 
январский план реализации, 
началось производство жен
ских джемперов новой моде
ли, пользующихся высоким 
спросом покупателя. ,

Щ Ц

Алексей Богданович Пнс- 
тер- - жестянщик ремонтно- 
механического цеха Алек
сандровского рыбокомбина
та. Один из старейших рабо
чих предприятия ежесменно 
сдает продукции 130— 140 
процентов к плану.

^ Фото Е. Лисицына.

Обязывают ли
За последнее время в ор

ганизации соревнования на 
нашем заводе наметился не
который сдвиг. Все цехи со
ревнуются между собой. При 
подведении итогов учитыва
ются как количественные, 
так и качественные показа
тели. Победители получают 

премии и переходящие Крас
ные знамена. Думается, это 
сыграло положительную 
роль в том, что завод ус
пешно справился с планом 
третьего, решающего года 
пятилетки. Как приятно бы
ло нам, рабочим механиче
ского цеха, получать недав
но знаки трудовой доблести!

Соревнование цехов спла
чивает коллектив, поднимает 
его на достижение лучших 
результатов. Это так. Но

сказать, что духом соревно
вания и ответственности за 
дело у нас в цехе проник
ся каждый, было бы непра
вильно. Если слесарь А. И. 
Кем, отдавший предприятию 
тридцать лет, сварщик 
Л. Ф, Рей, слесарь Батыр 
Назрулаев, кавалер ордена 
Трудового Красного Знаме
ни, трудятся добросовестно, 
с большой отдачей, то вот 
Николай Кокарь, Иван По
лухин упоминаются чаще 
всего как прогульщики, на
рушители трудовой дисцип
лины.

Ну, а остальные рабочие? 
На каком фланге йх место? 
Какой вклад они внесли в 
дела коллектива? К сожале
нию, никто этого не знает.

Соревнование начинается

с индивидуальных обяза
тельств. Как я понимаю, они 
должны ставить конкретную 
цель: повысить, к примеру, 
выработку, освоить новую 
технологию, операцию. Они 
должны быть всесторонне 
продуманы и количественно 
напряженны. У нас не так. 
Обязательства принимаются 
следующим образом. На
чальник цеха спрашивает: 
«Ну что, сколько процентов 
тебе поставить?».. И все. 

.Проставили цифры, фамилии, 
в бланках и положили их в 
сейф, чтобы через год вы
бросить.

Понятно, этот — у меня 
нет другого слова — форма
лизм создает такое же фор
мальное отношение к обяза
тельствам со стороны рабо

чих, Через меояц-другой 
многие забывают о данном 
слове.

Не однажды мы требовали 
на собраниях проверять вы
полнение обязательств, но 
начальник цеха И. П. Санду- 
ленко говорит, что делать 
этб невозможно: плановый
отдел завода не хочет под
считывать проценты выра
ботки. Но, думается, если бы 
со стороны руководителей 
цеха, цехкома было больше 
инициативы, этот вопрос ре
шился бы положительно.

В Обращении Централь
ного Комитета КПСС к пар
тии, к советскому народу 
подчеркивается, что выпол
нение и перевыполнение 
сменных, месячных и квар
тальных заданий должно

стать законом каждого кол
лектива. С этой задачей, 
нужно сказать, наш цех в ян
варе не справился: не выпол
нено задание по реализации 
продукции. Нам обидно это 
сознавать.

Один из основных видов 
нашей продукции — боко
вые прицепы для мотоцик
лов. Сейчас на дворе лежит 
их почти на десять тысяч 
рублей. Мы не можем их от
править заказчикам из-за 
того, что нет резины на ко
леса. Камеры и покрышки 
пришли только в последний 
день января.

Пример с резиной — не 
исключение. У нас постоян
ная нехватка металла, прово
локи, других материалов. 
Бывают дни, недели, когда 
сидим без работы. Зато, как 
правило, приходится штур
мовать в конце месяца— ос
таваться после смены, рабо
тать по субботам. Понятно,

это нервирует коллектив,
выбивает из рабочего ритма. 
Много жалоб на качество. 
Оно н понятно: в дня штур
ма основное внимание уде
ляется валу.

Все эти годы я достаю ин
струмент известным путем: 
баш на баш. Стыдно об этом 
писать, но каждый резец мне 
обходится в стоимость пол
литровки водки. Фонды у 

нас есть, но резцов, как и 
сверл, метчиков, фрез, в на
личии на базах не бывает. 
Может быть, могут помочь в 
этом предприятия, где есть 
большие инструментальные 
цехи? Наверное, есть и дру
гие пути. Ясно одно — вы
ход из этого ненормального 
положения искать нужно.

Н. ВЬЮГОВ, 
токарь завода «Рембыт- 
техннка», депутат Со
ветского районного Со
вета депутатов трудя

щихся.
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СОРЕВНОВАНИЮ
Состоялся VIII пленум 

облсовпрофа, обсудивший 
вопрос «О задачах профсо
юзных организаций в связи 
с итогами декабрьского 
(1973 г.) Пленума ЦК
КПСС, Обращением ЦК
КПСС к партии, к советско
му народу и решениями пя
того пленума ВЦСПС».

Томичи вносят свой вклад 
в развитие экономики и 
культуры страны. За само
отверженный труд в третьем 
году пятилетки сотни из них 
награждены орденами и ме
далями, а бригадиру укруп
ненной бригады Ингузатеко- 

. го леспромхоза В. С. На
ставке, доярке совхоза «Ин- 
кннский» Б. Н. Белозерце
вой, формовщице завода 
«Сибэлектромотор» В. М. 
Горемыкиной, бригадиру за
вода резиновой обуви А. И. 
Лавровой и электромонтеру 

. Томского эксплуатационно'- 
Технического узла связи 
Г. Е. Цыганову присвоено 
зваЯяе Героя Социалистиче
ского Труда. 18.800 труже
ников награждены знаком 
«Победитель социалистиче
ского соревнования 1973  
года».

Истоки инициативы и 
творческой активности масс 
— в соревновании. Только 
за один год число соревную
щихся в области увеличи
лось на 11.860 человек, а 
число ударников коммуни
стического труда — на 4 
тысячи. Расширилась прак
тика разработки и осуществ
ления встречных планоз, 
заключения договоров.

Соперничество на договор
ных началах создает наибо
лее благоприятные условия 
для изучения и внедрения 
лучшего опыта работы. Ха
рактерен такой пример. Как- 
то прессовщика завода рези
новой обуви П. И. Романен
ко заинтересовал опыт рабо
ты коллег с московского ор
дена Ленина производствен
ного объединения «Красный 
богатырь», которые обслу
живают четыре агрегата (то
мичи — только три). Сейчас 
по примеру москвичей осу
ществлен переход на обслу
живание четырех прессов.

Соревнование вызвало

С пленума облсовпрофа

волну трудовых подвигов н 
патриотических начинаний. 
На многих предприятиях 
действует девиз: «Пятилетку
— в четыре года». Все бо
лее широкое распростране
ние получает опыт животно
водов совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района по 
интенсивному откорму ско
та. Работать один час в не
делю на сэкономленных ма
териалах — так решил кол
лектив электролампового за
вода.

Вместе с тем, как отмети
ли докладчик— председатель 
облсовпрофа В. П. Царе
градский и выступавшие в 
прениях, недостатков, к со
жалению, много.

В прошлом году одиннад
цать предприятий не выпол
нили план по реализации про
дукции, 37 не достигли пла
новой производительности 
труда, 46 допустили удоро
жание продукции на 11 мил
лионов рублей. Не выпол
нен план по производству 
товаров культурно-бытового 
назначения и хозяйственно
го обихода. Слабо решаются 
вопросы .специализации, 
концентрации сельскохозяй
ственного производства. В 
ряде еойхозов и колхозов 
низка культура земледелия 
и животноводства.

Идет второй месяц нового 
хозяйственного года. В янва
ре план по реализации про
мышленной продукции вы
полнен на 104,7 процента. 
Резко сократилось количест
во отстающих предприятий.

Однако нынче удельный 
вес квартального плана по 
сравнению с прошлым сни
зился как по реализации, 
так и по выпуску продукции. 
Например, на заводе мате: 
матичесних машин он со
ставляет 19,8 процента, 
на заводе крупнопанельного 
домостроения— 15,8, ЖБИ-1
— 20, в управлении строи
тельства— 19,7 годового объ
ема выпуска продукции. А 
ведь по обязательствам в 
первом квартале надо вы

полнить 2 6 — 28 процентов 
годового плана.

В январе промышленные 
предприятия выполнили 
план по производительности 
труда лишь на 99,1 процен
та. Этот показатель не вы
полнили 60 предприятий, в 
том числе объединение 
«Сибкабель», НГДУ имени 
50-летия, СССР, _объедине
ние «Томлеспром», управле
ние строительства, област
ное объединение мясной 
промышленности, объедине
ние «Томскпромстроймате- 
рналы».

Слова и обещания отдель
ных руководителей не под
крепляются делами. Надо 
помнить, что четкая и сла
женная работа с первых 
дней года должна стать за
коном для каждого коллек
тива, каждого работника. 
Об этом, в частности, гово
рила первый секретарь Со
ветского райкома партии 
г. Томска Н. А. Козловская. 
Она подчеркнула, что при 
подведении итогов надо обя
зательно учитывать напря
женность плановых заданий.

В выступлениях говори
лось о том, что борьба за 
повышение производитель
ности труда должна стать 
стержнем социалистического 
соревнования. Член облсов
профа Н. И. Сарана выска
зался за разработку научно 
обоснованных рекомендаций 
по формам и методам социа
листического соревнования. 
Председатель обкома проф
союза рабочих строительст
ва и промышленности строи
тельных материалов М. С. 
Деденева остановилась на 
вопросах концентрации ка
питальных вложений, укруп
нении бригад и внедрении 
бригадного подряда.

Важнейшим условием ус
пеха соревнования является 
возможность повторения 
опыта лучших. Заслуживает 
пристального внимания опыт 
разработки личных и кол*

РАЗМАХ
лективных комплексных
планов повышения произво
дительности труда на рабо
чих местах.

Однако на ряде предприя
тий пропаганда опыта ве
дется формально. Например, 
плохо внедряется .метод 
бригадного подряда в строи
тельстве, Из 24 бригад, за
ключивших договоры в
прошлом году, по прогрес
сивному методу работают 
только шесть. Особенно не
благополучно в этом отноше
нии в тресте «Томсксель- 
строй». (

О передовых приемах в 
работе участникам пленума 
рассказали мастер животно
водства колхоза имени 
Фрунзе Зырянского района 
А. В. Савина, бригадир ук
рупненной бригады Обского 
лесопункта Чаинского лес
промхоза X. И. Гейнс.

На пленуме выступили 
также председатель завкома 
завода резиновой обуви 
Л. М. Меньшикова, предсе
датель рабочего комитета 
совхоза «Коломинский» Ча
инского района П. М. Родио
нов, председатель областно
го совета НТО В. Ф. Горб-,-- 
нов, директор обувной фаб
рики А. Н. Вьюгов.

VIII пленум облсовпрофа 
принял постановление, в ко
тором подчеркиваются зада
чи по повышению произво
дительности труда, сокраще
нию материальных затрат, 
улучшению использования 
каждого станка, машины, 
увеличению выпуска и по
вышению качества продук
ции, укреплению трудовой и 
производственной дисципли
ны.

Пленум рассмотрел во
просы о профсоюзном бюд
жете и бюджете по государ
ственному социальному 
страхованию на 1974 год, 
заслушал информацию о 
работе президиума облсов
профа между VI и VIII пле
нумами.

В работе пленума облсов
профа принял участие секре
тарь обкома партии А. И. 
Бортников.

В. ЗАПЛАТИН.

О Т Ч И Т Ы В А Ю Т С Я  
Н А Р О Д Н Ы Е  К О Н Т Р О Л Е Р Ы

В разгаре отчетно-выбор
ная . кампания народных 
контролеров. В Томске от
читалось более двух третей 
общего количества групп и 
постов народного контроля. 
На собраниях и конференци
ях свыше шести тысяч чело
век активно обсуждали до
клады дозорных.

По-деловому прошли от- 
четнотвыборные собрания и 
конференции на заводах 
«Сибэлектромотор», под
шипниковом, t электротехни
ческом, в политехническом и 
медицинском институтах, в 
производственных объедине
ниях «Сибкабель» и «Томск- 
одежда», на лесопере
валочном > комбинате, , в 
ТомНИИВСе, на карандаш
ной и спичечной фабриках. 
Этому в значительной степе
ни способствовала большая 
подготовительная работа, 
проведенная комитетами н 
группами народного контро
ля . поз руководством пар
тийных организаций.

Быть народным контро
лером почетно, но вместе с 
тем и ответственно. Доверия 
коллектива достоин лишь 
тот, кто показывает пример 
в труде, личном поведении, 
отношении к общественному

долгу. Вот почему трудовые 
коллективы в новый состав 
групп и постов народного 
контроля избирают лучших 
из лучших. В Томске уже 
избрано дозорными около 
семи тысяч человек. Среди 
них— 40 процентов рабочих, 
много коммунистов, комсо
мольцев.

Но сегодня речь не о том, 
что сделано, а о том, какие 
ошибки допущены. Их не 
так уж много, но они требу
ют анализа, чтобы не допу
скать их впредь.

На заводе измерительной 
аппаратуры, в тресте 
«Томскпромстрой», на тек
стильной фабрике наруши
ли Положение об органах на
родного контроля в СССР— 
пытались провести отчеты и 
выборы групп не на собра
ниях коллективов или кон
ференциях представителей, 
а решали этот вопрос попут
но на открытых партсобра
ниях, профсоюзных конфе. 
ренциях или собраниях пар
тийно-хозяйственного акти
ва.

В управления водопровод
но-канализационного хозяй
ства по предложению быв
шего секретаря парторгани
зации т. Земзюдйной дозор

ных избрали на профсоюз
ной конференции, забыв да
же о том, что председатель 
группы должен отчитаться о 
проделанной народными 
контролерами работе. А в 
горбыткомбинате отчетно- 
выборную конференцию пы
тались созвать без проведе
ния отчетно-выборных соб
раний цеховых групп, без 
избрания делегатов на эту 
конференцию и без утверж
дения отчетного доклада. 
Советский районный коми
тет народного контроля вме
шался и поправил товари
щей.

В ряде мест перенесли 
время собраний и конферен
ций, не согласовав это с 
партийными комитетами. В 
20 головных группах народ
ного контроля Ленинского 
района народных контроле
ров избрано меньше, чем 
было.

Многолетней практикой 
доказано, что лучшая коор
динация деятельности всех 
форм общественного конт
роля достигается тогда, ког
да группу . дозорных воз
главляет заместитель секре
таря парторганизации, либо 
член парткома, партбюро.

Однако некоторые парторга
низации не выполняют этих 
рекомендаций. Более 30  
председателей головных 
групп народного контроля 
не являются заместителями 
секретарей или членами 
парткомов, партбюро.

До конца отчетов и выбо
ров дозорных осталось немно
го времени. Партийные коми
теты обязаны обеспечить их 
проведение в строгом соот
ветствии с Положением об 
органах народного контроля 
в СССР. Ни в коем слу
чае нельзя допускать сокра
щения групп и постов. Сле
дует больше выдвигать в 
число дозорных коммунистов" 
н комсомольцев, рабочих. 
И, конечно, важно добиться, 
чтобы новый состав групп и 
постов сразу, без раскачки, 
приступил к работе.

С вновь избранными до
зорными следует изучить 
Положение об органах на
родного контроля, провести 
семинары и индивидуальные 
беседы.

Н. ЛАЗАРЕВ, 
председатель Томского 
городского комитета на

родного контроля.

БРАТСТВО,
РАДУШИЕ,
СЕРДЕЧНОСТЬ

ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ 
ФИЛЬМ О ДРУЖЕСКОМ 

ВИЗИТЕ ТОВАРИЩА  
Л. И. БРЕЖНЕВА  

В РЕСПУБЛИКУ КУБА

Волнующей демонстрацией 
единства и сплоченности наро
дов социалистических стран 
стал дружеский визит Гене
рального секретаря Централь
ного Комитета КПСС товарища 
Л. И. Брежнева в Республику 
Куба. Этому историческому 
событию посвящен новый те
левизионный документальный 
фильм «Праздник солидарно
сти братских народов», кото
рый 17 февраля был показан 
по Центральному телевидению 
и системе «Интервидение».

Фильм воссоздает атмосфе
ру исключительно теплого, 
братского приема, оказанного 
Леониду Ильичу Брежневу ру
ководителями Коммунистиче
ской партии Кубы и прави
тельства республики, жителя
ми острова Свободы. Кино: 
кадры запечатлели беседы и 
встречи Л. И. Брежнева с Пер
вым секретарем ЦК КП Кубы, 
Премьер-Министром Револю
ционного правительства Рес
публики Куба Фиделем Каст
ро, другими руководителями 
страны.

Телезрители увидели массо
вый митинг ,на площади Рево
люции имейи Хосе Марти в 
Гаване, на котором с речами 
выступили товарищи Фидель 
Кастро и Л. И. Брежнев. Этот 
митинг — яркая, грандиозная 
всенародная демонстрация 
кубино-советской дружбы.

С большим интересом смот
рятся кадры торжественного 
открытия школы-интерната 
имени В. И. Ленина.

В фильме показана торже
ственная церемония награж
дения Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища Л, И. 
Брежнева национальным ор
деном Хосе Марти.

Поистине всенародную
встречу устроил товарищам 
Л. И. Брежневу и Фиделю. Ка
стро Сантьяго-де-Куба — го
род больших и давних рево
люционных традиций. Впечат
ляющие сцены этой встречи, 
осмотра музея в Монкада, 
посещение усадьбы Сибоней
— ярко и образно показыва
ют могучую силу дружбы и 
солидарности двух братских 
партий, народов СССР и Кубы.

На экране прошли кинокад
ры, снятые во время подпи
сания советско-кубинской дек
ларации.

В картину органично вошли 
кадры, рассказывающие о 
жизни и труде кубинского на
рода, о братской помощи со- 
Мнских людей, _
- В. фильме:''запечатлены теп
лые, сердечные проводы то
варища Л. И. Брежнева, дру
гих советских гостей — день, 
когда на площадях и улицах 
Гаваны вновь собрались сотни 
тысяч трудящихся кубинской 
столицы. Визит Генерального 
секретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева в Республику 
Куба поистине вылился в под
линный праздник дружбы и 
солидарности братских наро
дов.

(ТАСС).

ПЛЕНУМ ЦК
КОМПАРТИИ
Л И Т В Ы

ВИЛЬНЮС, 18 февраля. 
(ТАСС). Сегодня состоялся 
пленум ЦК Компартии Лит
вы, рассмотревший организа
ционный вопрос.

Первым секретарем ЦК 
Компартии Литвы пленум из
брал П. П. Гришкявичуса, 
работавшего' до этого пер
вым секретарём Вильнюсско
го городского комитета пар
тии.

Ш  V I
____

ЭНЕРГОГИГАНТ В ВЕРХОВЬЯХ ЕНИСЕЯ
к р а с н о я р с к и й  к р а й .

В верховьях Енисея соору
жается Саяно-Шушенская 
ГЭС. Проектная мощность 
будущего энергетического 
гиганта составит 6 ,5  миллио
на киловатт. Высота плоти
ны достигнет 200  метров.

Сейчас у строителей ГЭС го
рячая пора.

В ответ на Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу они взяли на 1974  
год повышенные социалисти
ческие обязательства. Реше

но трудиться так, чтобы уже 
в 1975 году произвести пере
крытие Енисея.

НА СНИМКЕ: на одном из 
участков строительства.

(Фотохроника ТАСС).

Заметки с пленума Ленинского райкома КПСС

% щ д я !

Т. ЖИВКОВ ПРИНЯЛ 
В. ТЕЙТЕЛЬБОЙМА

СОФИЯ, 19 , февраля. 
(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК БКП Т. Живков принял 
члена Политической комис

сия ЦК Коммунистической 
партии Чили В. Тейтельбой- 
ма и имел с ним беседу по 
вопросам, связанным с даль
нейшим сотрудничеством 
между обеими братскими 
коммунистическими партия
ми.

Т. Щивков рассказал о ши
роком движении солидарно
сти болгарского народа с ге
роической борьбой трудя
щихся Чили. Он подчеркнул, 
что чилийские патриоты и 
впредь могут рассчитывать 
на полную поддержку бол
гарских коммунистов и всего 
болгарского народа в борьбе 
против фашистской хунты,

Коммюнике 
Правления ГКП

БОНН, 18 февраля. 
(ТАСС). В опубликованном 
здесь коммюнике о пленуме 
Правления Германской ком
партии, проходившем в Дюс
сельдорфе, говорится, что на 
пленуме был заслушан отчет 
Президиума Правления, а 
также доклад Председателя 
ГКП Г. Миса, посвященный 
задачам партий в борьбе за 
экономические, политические 
и социальные права трудя
щихся ФРГ.

Правление единодушно 
одобрило деятельность деле
гации ГКП на конференции 
коммунистических и рабочих 
партий капиталистических 
стран Европы, состоявшейся 
2 6 — 28 января 1974 года в 
Брюсселе.

Правление приняло реше
ние провести 2 1 — 22 сентяб
ря в Дюссельдорфе праздник 
центрального органа ГКП 
газеты «Уязере цайт».

МИЛИТАРИСТСКИЙ 
БЮДЖЕТ ИЗРАИЛЯ

НЬЮ-ЙОРК, 18 февраля. 
(ТАСС). Правительство Из
раиля одобрило проект бюд
жета на 19 7 4 — 1975 финан
совый год, который начинает
ся в апреле. Как сообщает 
агентство Ассошиэйтед 
Пресс из Иерусалима, новые 
военные расходы составят че
тыре пятых всего бюджета 
прошлого финансового года. 
Большая часть предназначе
на для наращивания мощи 
военно-воздушных сил й 
бронетанковых войск.

Точные цифры Проекта 
бюджета не оглашаются. Од
нако израильские газеты на
зывают цифру в 3 6 —37,

млрд. , израильских фунтов 
(около 9 млрд, американских 
долларов). Это самый боль
шой бюджет за всю историю 
страны.

Проект нового бюджета, 
нацеленный на увеличение 
военной мощи Израиля, от
ражает истинные цели й 
устремления израильских 
милитаристов.

Проведение подобного кур
са тяжело сказывается на 
условиях жизни простого 
народа Израиля. По офици
альным данным, с начала 
января текущего года стои
мость жизни в Израиле воз
росла на десять процентов.

Соглашение о сотрудничестве
ВАРШ АВА, 19 февраля, . шение о культурном и на- 

(ТАСС). Министры иност
ранных дел Польши и МНР Учном сотрудничестве между 
С. Олыповский и Л. Ринчия обеими странами на ближай- 
подписали в Варшаве согла- шие 10 лет.

П О Л О Ж Е Н И Е  В К И Т А Е
ПАРИЖ, 18 февраля. 

(ТАСС). Как сообщает агент
ство Франс Пресс, все круп
ные „китайские города, за 
исключением Пекина, закры
ты для иностранцев, что, су
дя по всему, связано с даль
нейшим усилением «пампа-  ̂
нии критики Линь Бяо н 
Конфуция». Дипломатам и 
иностранным журналистам, 
находящимся в Пекине, вла
сти отказывают в разреше
ниях на поездки по стране, 
если только речь не идет о 
транзитном следовании через 
Кантон на пути в Гонконг.

ХЕЛЬСИНКИ, 18 февра
ля. (ТАСС). В крупнейшем 
городе Китая — Шанхае ца
рит весьма напряженная об
становка, сообщает фин
ская газета «Хювюдстадсбла- 
дет». В центральных райо
нах города проводятся мас
совые демонстрации. Заня
тия в учебных заведениях 
прекращены. Движение тран
спорта на центральных ули
цах приостановлено. '

ЛОНДОН, 18 февраля.

(ТАСС). Газета «Дейли теле
граф» со ссылкой на инфор
мацию, полученную от иност
ранцев, находившихся проез
дом в Ухани, сообщает, что 
в, этом крупном промышлен
ном городе в центральной 
части Китая происходят бес
порядки, сопровождающиеся 
стрельбой. Иностранцам, на
ходящимся в Уханьской го
стинице для зарубежных ту
ристов, объявлено о Запре
щении покидать отель.

ДЕЛИ, 18 февраля. 
(ТАСС). Как пишет газета 
«ХИндустан», имеется доста
точно оснований считать, что 
широкая «кампания против 
философии Конфуция», нача
тая, как полагают, по личной 
инициативе Мао Цзэ-дуна," 
означает очередной тур оже
сточенной борьбы за власть 
в пекинских верхах. События 
последних двух месяцев по
казывают, пишет газета, что 
эта борьба достигла критиче
ской стадии и в любое время 
может вылиться во «Вторую 
культурную, революцию».

Как повысить эффектив
ность партийной работы? 
Этот вопрос волнует сейчас 
Все партийные организации. 
Каждая из них ищет для это
го свои пути. Пример твор
ческого подхода к этой важ
нейшей проблеме проде
монстрировал Ленинский 
райком. КПСС Томска при 
подготовке, очередного пле
нума. у  “

Уже то, что в самом нача
ле года в его повестку вклю
чили злободневный вопрос 
— «О работе партийной ор
ганизации производственно
го объединения «Сибкабель» 
по выполнению постановле
ния ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном 
социалистическом соревнова
нии работников промыш
ленности, строительства и 
транспорта за досрочное вы
полнение народнохозяйствен
ного плана на 1974 год», — 
говорят о том, что районная 
партийная организация пра
вильно определила главное 
направление в своей дея
тельности.

Разговор, который со
стоялся на пленуме, явился 
завершающей стадией боль
шой организаторской работы, 
которую проделал партийный 
актив на предприятиях рай
она за месяц подготовки к 
Пленуму.

Работники райкома партии 
при подготовке пленума на
меренно избежали традици
онности. Была поставлена за

дача не просто собрать ма
териал для обсуждения, а 
уже в ходе подготовки из
влечь практическую пользу, 
изучить передовой опыт, 
распространить его на других 
предприятиях.

В практике партийной ра
боты, к сожалению, еще бы
вает, что вопросы на бюро, 
пленумы готовит узкий круг 
зачастую одних и тех же лю
дей. Ленинский райком 
КПСС привлек к подготовке 
пленума всех членов райко
ма, специалистов, руководи
телей предприятий. Они, бы
ли разбиты на йруппы, каж
дая из которых изучала ка
кую-то сторону проблемы: 
соревнование рабочих, инже
нерно-технических работни
ков, наглядную агитацию, 
стимулы соревнования, роль 
профсоюзной организация, 
соревнование во вспомога
тельных цехах, руководящую 
роль парткома и т. д.

Группы побывали не 
только в цехах и отделах 
объединения, но и на двад
цати других предприятиях. 
Появилась возможность срав
нить, поделиться наблюде
ниями, рассказать о передо
вом опыте.

В орбиту подготовки пле
нума, таким образом, .были 
вовлечены сотни активи
стов, тысячи рабочих.

Партийная организация 
производственного объедине
ния «Сибкабель» была вы
брана не случайно. Это 
предприятие известно своими 
рабочими традициями, здесь 
серьезное внимание уделя
ется социалистическому со

ревнованию. Одним из пер
вых коллектив его подхватил 
движение за коммунистиче
ский труд. Первая в Томске 
бригада, которой было при
своено звание коллектива 
коммунистического труда, 
была с кабельного производ
ства объединения.

Особенно массовый харак
тер социалистическое сорев
нование приобрело в четвер
том году пятилетки. В докла
де, с которым секретарь 
парткома объединения Е. Е. 
Татаренко выступила на пле
нуме, были приведены такие 
цифры: если в 1973 году 

всеми формами соревнования 
было охвачено около 80 про
центов работающих, то в 
1974-м — 97 процентов. В 
объединении соревнуются це
хи, смены, участки, бригады. 
Широкий размах получило 

движение за принятие 
встречных планов на основе 
наилучшего использования 
резервов. Около 950 рабо
чих приняли планы повы

шения производительности 
труда на рабочих местах, 20  
бригад работают по комплек
сным планам, свыше 1.100  
рабочих соревнуются за 
звание «Лучший по профес
сии».

В объединении действует 
стройная система морального 
и материального стимулиро
вания соревнующихся, много 
внимания уделяется сравни
мости результатов и гласно
сти соревнования.

Все эго стало возможным 
благодаря умелому руковод
ству соревнованием со сторо
ны партийного. комитета и 
цеховых партийных организа
ций. Здесь хорошо поставле
но изучение, обобщение и 
распространение передово
го опыта. Одно из главных 
направлений в руководстве 
соревнованием —- стремле
ние поставить дело так, что
бы лучшие приемы одного 
рабочего стали достоянием 
бригады, опыт бригады стал 
достоянием всего цеха.

Партком постоянно кон
тролирует выполнение обя
зательств, заслушивая на 
своих заседаниях бригадиров, 
мастеров, начальников це
хов, председателей цехкомов. 
К распространению передо
вого опыта привлекаются 
агитаторы, политинформато
ры, руководители школ ком
мунистического труда.

На пленуме не было 
бесстрастных выступлений. 
Форма подготовки вопроса 
заставила выступающих 
анализировать, приводить 
конкретные примеры, по
стоянно сравнивать поста
новку соревнования на сво

их предприятиях-с другими.
Член райкома КПСС А. И. 

Гордиевский — рабочий ка
рандашной -фабрики. Он воз
главлял группу, изучавшую, 

как в объединении. .«Сибка
бель» соревнуются рабочие 
основных цехов. Выступле
ние его было глубоким, кон
кретным и интересным. От 
его взгляда не ускользнуло, 
что некоторым личным обя
зательствам рабочих «Сиб-

кабеля» недостает конкретно
сти, в них много общих пунк
тов типа «постоянно повы
шать производительность 
труда», «расширять свой по
литический кругозор». На 
карандашной фабрике итоги 
подводятся через день после 
окончания, месяца. На. «Сиб- 
кабеле» с подведением ито
гов запаздывают. А  вот со
ревнование на ..договорных 
началах поставлено слабо и 
на том, и на другом пред
приятии.
. Секретарь парторганиза

ции ГОРЕМ-10 А. Ф. Моч- 
кин подробно остановился 
на соревновании рабочих 
вспомогательной службы, уп
равляющий дорожным ре
монтно-строительным тре
стом Г. Д. Недоспасов про
анализировал, как руководит 
соревнованием профсоюзная 
организация объединения. 
Директор хладокомбината 
Д. Т. Сизяков рассказал о 
многообразных формах на
глядности в соревновании и 
сделал вывод, что многим 
предприятиям есть чему на 
«Сибкабеле» в этом отноше
нии поучиться, 
v Тщательно изучил, как со

ревнуются в объединении 
инженерно-технические ра
ботники, главный инженер 
завода резиновой обуви Е. Б. 
Фортес. Особенно оживилось 
соревнование среди специа
листов во время подготовки 
пленума. Более 400 из них 
составили личные творческие 
планы, многие активно 
участвуют в рационализатор
ской работе.

Подготовка к пленуму, Об
суждение вопроса многое да
ли партийному активу, бу
дут способствовать дальней
шему развертыванию социа
листического соревнования 
на предприятиях района.

Вот несколько мнений:
П. Ф. Фролова, бригадир 

завода резиновой обуви,
Герой Социалистического
Труда:

— Знакомство, с. соревно
ванием в объединении «Сиб
кабель» было для нас очень 
полезным. Мы взяли для се
бя много нового.

Е. Е. Татаренко, секретарь 
парткома объединения «Сиб
кабель»:

— Во время подготовки к 
пленуму в коллективах объ
единения была проведена 
большая работа. Неоценимую 
помощь окажут нам советы 
и замечания проверяющих, в 
большинстве своем тоже 
участников соревнования. 
Благодаря им в объединении 
составлена целая программа 
действия на весь 1974-й, оп
ределяющий год пятилетки.

Д. А. Шмаков, первый се
кретарь Ленинского райкома 
КПСС:

— Мы намеренно форси
ровали подготовку пленума 
о социалистическом соревно
вании. Это поможет партий
ным организациям с первых 
месяцев года сосредоточить 
■внимание на главном направ
лении деятельности —< пар
тийном руко:водств.е экономи
кой.

В. ЯКУШЕВ.
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К 1/1 Н О М и р  А н д р ея  Г л ебова
Фильмы таких художни

ков, как Юлий Райзман, 
смотришь с пристрастием. 
Потому что они — творение 
мастера, и уже одно это за
ставляет ждать встречи с 
подлинным искусством.
Ю. Райзман создал немало 
кинолент. Одни из них вы
звали горячие обсуждения, 
другие были встречены спо
койно. Но ни разу они не 
принесли разочарования. 
Как бы пристрастны мы не 
были.

Юлия Райзмана принято 
считать камерным художни
ком, блестящим творцом 
психологической кинопове- 
сти. Фильм «Визит вежли
вости» стал для режиссера 
явлением новым, необыч
ным. От простоты и ясно
сти сюжета — к сложным 
драматургическим конструк
циям, от изображения со
временности — к оригиналь
ному сплетению пространст
ва и времени, от камерности 
— к острой публицистике. 
Это отступление от посто
янства и в то же время 
дальнейшее укрепление тех 
концепций в искусстве, ко
торые художник однажды 
избрал для себя. В своей но
вой работе Райзман остается 
верен тому главному, что 
мы так ценим в его творче

стве. Здесь есть человече
ский характер, глубокое ис
следование его — присталь
ное, с любовью. Есть 
тонкий, завораживающий, 
чисто «райзмановский» ли
ризм. Как всегда, про
слеживается четкая беском
промиссная позиция автора 
по всем жизненным колли
зиям, которые нашли место 
в его произведении. Здесь 
мы застанем мир со всеми 
его радостями и противоре
чиями.

...Ослепительно яркое не
бо и море. Такие же ослепи
тельные улыбки на лицах лю
дей. И всюду — белые на
рядные мундиры военных 
моряков, сошедших на берег 
в крупном итальянском пор
ту. .’ Советский' ракетный 
крейсер зашел в этот порт 
с визитом вежливости. Кад
рами официального приема 
моряков начинается фильм. 
Казалось бы. ничего не
обычного. Но для капитан- 
лейтенанта Андрея Глебова 
этот визит превратился в 
нечто большое, значитель
ное. Он .натолкнет, его на 
мысль написать пьесу. Все, 
что увидит Глебов, что вы
зовет его беспокойство, он 
перенесет в глубь веков, во 
времена Тита Флавия.

Отсюда начинается много
плановость фильма, его ус
ложненная структура. Мы 
то попадаем в мир вымысла, 
писательского' воображения 
Глебова, то снова возвраща
емся в окружающую его дей
ствительность. Режиссеру 
вкрапление эпизодов пьесы 
нужно прежде всего для то
го, чтобы раскрыть перед на
ми образ главного героя. И 
метод этот насколько ори
гинален, настолькр и инте
ресен, Мы познаем Глебова, 
его внутренний мир, его 
убеждения через Чужестран
ца, то есть через него само
го,— только в придуманных 
ситуациях, происходящих в 
древних Помпеях. Пьеса — 
лакмусовая бумажка капи
тан-лейтенанта. И сам он 
проецируется в Чужестран
це. А все действия пьесы на
ходят аналогию в реальной 
жизни.

Вот — Лючия (артистка 
Л. Альбицкая). Можно счи
тать, что именно встреча с 
ней и дала толчок к созда
нию пьесы. За банальностью 
знакомства зарождалось чув
ство. Хотя, признаться, так 
и осталось непонятным, что 
же все-таки увидел Глебов 
в прекрасной неаполитан
ке. Как ни думай, а кро

ме пустоты там трудно что-
либо ” разглядеть. В пьесе 
Лючия такая, какой бы' хо
тел видеть ее Глебов. Та не
завершенность знакомства, 
неузнанность неаполитан
ской Лючии вылилась в неж
ный и трагичный образ Лю
чии из Помпей.

Андрей Глебов чувствует 
свою причастность к надеж
дам и заботам всех людей, 
ответственность за их судь
бу и судьбу мира на земле. 
Реального капитан-лейте
нанта эта ответственность 
держит на флоте: в мире не
спокойно, Чужестранца за
ставляет идти на смерть 
ради попытки спасти жизнь 
другим. Глебов, а с ним и 
режиссер, восстают против 
успокоенности, тупого равно
душия. Но одновременно он 
не приемлет и зло, особен
но если оно фанатично. 
Вспомним спор с ультра-ле
выми в кафе и как бы про
должение этого спора— раз
говор Чужестранца с Вале
рием, сыном префекта из 
Помпей, Чужестранец отча
янно будет отвергать его 
слова — яростное, безумное 
проклятие городу, погрязше
му в пороке. Валерий призы
вает гибель на Помпеи. Чу
жестранец утверждает: сле

пой ненавистью нельзя 
уничтожить зло.

Некоторые моменты пье
сы выгладят беспомощными 
и наивными. Но, собствен
но, режиссер и не стремится 
окружить Глебова ореолом 
гениальности. Пьеса должна 
лишь подчеркнуть главную 
мысль — судьба мира в ру
ках самих людей.

Правда, пьеса — это и 
колоритнейшие характеры. 
В небольших эпизодах воз
никают сочные запоминаю
щиеся персонажи. Совер
шенно блистательно сыграл 
Правителя — изнеженного 
сластолюбца, прожженного 
циника — В. Стржельчик. 
Острохарактерея А,- Вокач 
в роли наместника. В пьесе 
нет «проходных» персона
жей. Каждый, если присмот
реться, утверждает свои 
жизненные правила, только 
более или менее напористо. 
Поразительна индивидуали
зация хараКтерЬв. Режиссе
ру не понадобились про
странные высказывания ге
роев. Одна-две фразы •— и 
портрет готов.

Полное отсутствие орди
нарности и у главного героя. 
Трудно сказать про Бориса 
Гусакова, исполнителя роли 
Андрея Глебова, что он иг
рает. Он настолько слит со

своим героем, что невозмож
но воспринимать его отдель
но от Глебова. Внешний ис
полнительский рисунок даже 
скуповат, но за каждым сло
вом, жестом стоит внутрен
няя насыщенность эмоции. 
Для Бориса Гусакова это 
первая роль в кино. Что ж, 
дебют состоялся.

Вплетается в линии сюже
та и «театральный роман» 
Глебова, имеющий свою за
конченную драматургию. В 
этой части восхищает блес
ком таланта А. Демидова, 
сыгравшая Актрису и Лю- 
чию в пьесе. Только сила ис
кусства могла так преобра
зить неуклюжую некраси
вую женщину, увиденную 
сначала Глебовым, в пре
красный и вдохновенный об
раз Лючии на сцене. Поэго: 
му кадры, повествующие о 
провинциальном театре, вос
принимаются как гимн ис
кусству. Жизнь театра на
рисована достоверно, с не
скрываемой симпатией по
становщиков.

Совсем недавно Юлию 
Райзману присвоено звание 
Героя Социалистического 
Труда. Это — высокое при
знание заслуг режиссера, 
внесшего немалый вклад в 
развитие советской кинема
тографии. Он — старейшина 
нашего кино. Но по-прежне
му молод и негасим его та
лант. И «Визит вежливо
сти», последняя работа, 
Ю. Райзмана,-—яркое тому 
доказательство.

Н. МАСКИНА.

Заслуженным уважением 
пользуется врач Зырян
ской районной больницы 

Л. Ф. Догановская. Она 
опытный специалист, заведу
ет поликлиническим отделе
нием. Лариса Федоровна —  
член месткома, возглавляет 
производственную комиссию.

Фото В. Казанцева.

Ш III

Ч Е Л О В Е К  В К О Л Л Е К Т И В Е '

« З О Л О Т А Я  
ЛАСТОЧКА »

Ф А Л У Н , 18 ф е в р а л я . (С пец , 
корр . Т А С С ). П ервую  золотую  
м едаль в советской  ком анде 
на чем пионате м ира по лы ж ам  
завоевала Галин а  К у л а к о в а . 
С п о р тсм ен ка  из И ж евска  опе
редила в се х  сопер ниц  на тр а с 
се  5-нилЬметровой го н ки  — 
15 м ин . 17,42 с е к . Бронзовая 
м едаль д о ста л а сь  д еб ю та н тке  
наш ей  ком анды  Р аи с е  С м е та 
ниной из С ы к ты в к а р а  — 
15.34,80.

«Серебряны й» р е з у л ь та т  в 
это й  гон ке  — у лы ж н и ц ы  из 
Ч ехо сло ваки и  Б л ан ки  П аул у  — 
15.19,14 .

С и льн ей ш им  среди  двоебор
цев , о к азал ся  о л им п ий ски й  
чемпион У л ь р и х  В ели н г (ГД Р )
— 421 ,14 очна. Второе м есто  
зан ял  со о теч еств ен н и к  победи
те л я  Гю н тер  Д е к ке р т — 420 ,28 , 
тр е ть е  — спор тсм ен  и з  П оль
ш и С те ф ан  Гул я  — 417,93 .

(Т А С С ).

С крупным 
с ч е т о м

М О Н Р ЕА Л Ь , 18 ф е в р а ля . 
(Т А С С ). Ю ниоры хоккей н о й  
ком анды  Ц С КА  одерж али  в то 
рую  победу в  К ан ад е . Они вы 
и гр али  у  ю нош ей к л у б а  «Лон- 
гэ й л  миджет^ со счетом  21 :1 .

Н а  п е р в е н с т в о  
С С С Р

Совсем недавно зако н ч и 
ло сь  ф и н альн о е  первенство  
Р С Ф С Р  по б о ксу  среди  моло
д еж и , а  То м ск  у ж е  го то в и тся  
п р и н ять  новую  д р уж и н у  
сп ор тсм ен о в , л у ч ш и х  п р е д ста 
вителей  это го  м уж ествен н о го  
вида сп о р та  из в се х  со ю зн ы х  
р е сп уб ли к . 27 ф е в р а ля  во 
Дворце зрелищ  и сп о р та  со 
сто и тс я  о тк р ы ти е  п ер вен ства  
С С С Р  по б о ксу  среди  молоде
ж и , которое п р о д ли тся  до 
5 м ар та . Кого  ж е у в и д я т  бо
л е л ьщ и ки  на ринге?

З д е сь  б уд е т в ы с ту п а ть  мо
ло деж н ая сборная Р С Ф С Р , о т
бор кан д и д ато в  в ко то р ую  про
хо дил  на ф и н альн о м  первен
с тв е  р есп уб ли ки  в Т о м ске . 
Сей час сборная Р о сси й ско й  
Ф ед ерац и и  под руко во дство м  
о п ы тн о го  ко л л е кти в а  тр енеров , 
возглавляем о го  засл уж е н н ы м  
тренером  Р С Ф С Р  Л . Ф . Со коло
вы м , п р о хо д ит тр енир овочны й  
сбор в Н овосибирске .

К то  б у д е т  у ч а с тв о в а ть  в пер
вен стве  С о ветско го  Сою за, мы 
узн аем  26 ф е в р а л я , но ч а сть  
имен уж е  и зв е стн а  се й ч ас . В 
сборной Р С Ф С Р  это  А . К лю 
ев , призер  чем п ион ата
С С С Р  1973 года среди  взрос
л ы х , В . Р ы б ако в , победитель  
В се со ю зн ы х  м олодеж н ы х и гр  
1973 года , В . Д ан ь ш и н , побе
д и те ль  м еж дунар одного  т у р 
н ира «Д руж ба» в Л ен и н гр ад е , 
п обедитель  В се со ю зн ы х  моло
д е ж н ы х  и гр  1973 го д а , А . Ж у 
равлев , победитель  м еж д ун а
родного ту р н и р а  «Д руж б а» .

Очень си льн ы е  боксеры  и в 
д р у ги х  ко м ан д ах . Т а к , в со 
ста ве  ком анды  М осквы  в ы с т у 
п я т  М. С уб бо ти н , чем пион Е в 
ропы , п обедитель  первен ства  
С С С Р  1972 года среди  молоде
ж и , М. Б ы ч ко в  победитель  пер
в ен ства  С С С Р  1973 года среди 
молодеж и . В ком анде У кр а и н ы
— Е . Т кач е н к о , призер  первен
ств а  С С С Р  среди в зр о сл ы х , 
победитель В се со ю зн ы х  и гр  мо
ло деж и , В . Гул яе в  — победитель 
первен ства  С С С Р  1973 года ср е
ди молодеж и.

Не менее и м ен и ты е  боксеры  
в составе  ком анд Л ен и н гр ад а , 
У зб екско й  С С Р , р е сп уб ли к  При
б ал ти ки .

Соревнования п р о й д ут под 
зн аком  п одготовки  к  тр е тье м у  
ч ем п ио н ату  Европы  среди мо
ло деж и , ко тор ы й  со сто и тся  в 
Киеве с 1 по 9 ию ня 1974 года . 
Вполне вероятно , что  победи
телей  первен ства  С о ветского  
Сою за мы увидим  в составе  
сборной с тр а н ы , которой п ред
сто и т  з а щ и щ а ть  сп о р ти вн ую  
ч е сть  наш ей  Роди ны  на О лим
п и й ск и х  и гр а х  1976 года в 
г . М бнреале.

В . БА Ж ЕН О В,^
председатель  областной  

ф едерации  бокса .

Г д е  т о н к о ,  т а м  и р в е т с я
Шнз-нь дала ему уроки 

мужества и нравственности. 
Все было, чтобы человек 
проверил себя, нашел точку 
опоры. И вдруг что-то рвет
ся.

Трудно понять метания 
человека, когда ему не 
двадцать, а трндцать(, и кор
ни, что держат его, загрубе
ли, переплелись с другими 
корнями. Рвутся они не без 
боли.

Письмо Валерия Бредова 
заканчивается вопросом: «Я 
механизатор, родился и вы
рос на земле, но бросил все 
и уехал в город. А  душа моя 
там, в поле... Правильно ли 
я сделал, что уехал из род
ного села?».

Кто бы ни прочел это 
признание, каждый почувст
вует: в письме обо всем го
ворится искренне, без позы.

До и после службы в ар
мии , Валерий работал  ̂на 
тракторе. Сев, сенокос, убор
ка. Приходила зима — его 
трактор с ковшом, как уни
версал, очень был кстати на 
силосной яме. Выл момент— 
уехал Валерий на север. 
Только через несколько ме
сяцев вернулся, поняв, что 
колхозное поле ближе ему. 
Здесь он почувствовал пол
ноту жизни, и это ощущение 
давала работа, а также по
стоянное общение с моло
дежью. Будучи комсомоль
ским секретарем, Валерий и 
для себя, и для других ре
шал не одну нравственную 
проблему. Когда молодые 
парни, отслужив в армии, 
возвращались домой, к его 
советам прислушивались не 
меньше, чем к родитель
ским. Валерий предлагал им 
остаться в деревне, считая 
для себя это делом оконча
тельно решенным. В жены 
он взял семеновскую. Прав
да, кила она-в городе, рабо
тала на заводе, имела свою 
квартиру. Если бы было ис
кушение переехать в город,

Валерий, по-видимому, мог 
это сделать. Но он уже про
шел через колебания и жену 
убедил: только в деревню.

Сразу нужно уточнить: 
решимость молодой семьи 
не была безоглядной. В та
ких случаях никуда не уй
дешь от вопроса: а кварти
ра? И в деревне сейчас мо
лодожены хотят иметь «свой 
угол». Председатель колхо
за обещал помочь.

В Семеновну свозили дома 
из соседней деревеньки. 
Один из таких домов пред
назначался Бредову, остава
лось только отремонтиро
вать. А  пока решили пожить 
у тещи? Жена Галина стала 
работать заведующей яслями 
— тут,все быстро решилось. 
Валерию и подавно на от
сутствие работы жаловаться 
не приходилось. Выкраивал 
время и для своего будущего 
дома. Даже часть вещей ту
да перенес. Сложили печь, 
выкопали яму в подполье. 
Но пол сам он перестелить 
не мог, ждал плотников.

Семеновна вытянулась в 
длину на три с половиной 
километра. Теперь она раз
расталась вширь. Свезённые 
дома ставили сбоку, у леска, 
земли свободной здесь не 
было, а с раскорчевкой не 
спешили. Новоселы же взве
шивали все: приусадебного 
участка нет, далеко от цент
ра, где магазин, школа, яс
ли. И строилась улица с 
другой стороны, у бора, бли
же к центру.

Валерий видел, что не 
только его семья нуждалась 
в квартире. И терпеливо 
ждал осени. Графика в кол
хозе не было, очередность 
ремонта не узаконивалась: 
как решит председатель... А  
он обещал Валерию к осени 
отремонтировать дом.

Подошла зима, потом вес
на. В семье Бредовых по
явился второй ребенок. А  
жилплощадь вс? та же — 
десять квадратных метров. 
Зимой один хозяин продавал

дом, Валерий— к .председа
телю: не поможет ли колхоз 
купить? Председатель Ф. И. 
Визнер и на этот раз пообе
щал помочь. И на этот раз 
не помог: нашелся1 покупа
тель с деньгами.

Первые трещины. Появи
лись они и в работе Галины. 
Под ясли отдали старое хо
лодное здание конторы (де
ти иногда н валенках спали), 
стоит оно у перекрестка'до
рог —, летом пыль, маши
ны. Вот и добивалась, чтобы 
утеплили помещение, ограду 
поставили. И не понимала, 
почему могут строить все, 
что угодно, а ясли закрыть. 
Мол, подождут, не разо
рваться же плотникам...

Прошлым летом, в разгар 
сенокоса, Валерия направи
ли на учебу в Томск. В 
сельхозтехникуме готовят 
специалистов-организаторов, 
а иначе — руководителей 
среднего звена. В группу 
агрономов набора не было, а 
для зоотехнической нужно 
было иметь десять классов. 
У Валерия только восемь.... 
Приехал он в областной 
центр с семьей: собрались 
здесь жить не один год. Что 
делать? Обратно в Семенов- 
ку? И Валерий кладет на ве
сы все: квартиры в колхозе 
нет, его как бы спихнули, по
тому что даже не: догадались 
узнать, с каким образова
нием принимаются в спец- 
группу... А тут подвернулся 
знакомый: «Иди На фабри
ку, квартиру сразу дадут».

Валерий, едет домой. Что
бы получить документы, 
идет на обман: «Зачислили,
уезжаю...». С ■ партийного 
учета снимался уже честно, 
сказал все, как еср>. В 
парткоме колхоза' даже 
пожурили. Устроился 
будь счастлив и весел...

Учетную карточку 
ждал больше месяца.

не

он
И

ждал с трепетом: ведь в ней 
■ Н В В И И

ему должны записать выго
вор. Сбежал из колхоза йом- 
сомольский активист. Кар- 

, точка пришла чистая.
Но совесть бунтовала. 

Осенью умерла мать. Он 
приезжал на похороны. . А 
возвратившись, написал в 
редакцию письмо. * Валерий 
понимал, что произошла 
ошибка. Но только ли он в 
этом виноват?

Валерий уверяет, что бег
лецом его сделало равноду
шие руководителей колхоза. 
Послали учиться «на дерев
ню к дедушке». Но это еще 
туда-сюда. Главная причина 
— квартира.

Федор Иванович Визнер 
занимает просторный дом. О 
его размерах говорит наме
рение председателя колхоза 
организовать здесь пошивоч
ную мастерскую, как только 
отстроят новый. Зачем ему 
новый? «Не ' знают люди, 
сколько я за зиму сжигаю 
дров», — говорит Фёдор 
Иванович, невольно объяс
няя многое из того, что по
родило конфликт с Бредо
вым.

Да, мало кто из колхоз
ников знает, кац живет 
их председатель. Но знал ли 
председатель, как жил тот 
же Валерий Бредов?

Когда строили новую 
двухэтажную контору, по де
ревне шел разговор: «Хоро
мы для себя воздвигают». 
Кроме правления, в новом 
здании разместидись сель
ский Совет, библиотека, сто
ловая. Такое расположение 
очень удобно, и не только 
для правления. А вообще 
разговоры и домыслы не 
случайны. Ведь не трудно 
было объяснить всем, что 
строятся. Вывесить плакат, 
показать, что будет здесь 
то-то и то-то.

Видеть— не значит знать. 
В деревне все видно, но не 
всегда открыто для всеобще
го понимания.

Конечно, колхоз должен 
жить по средствам. И когда 
этот принцип обязателен для 
всех, в сельском коллективе 
не возникает отчуждения. 
Можно жить в тесноте, но не 
в обиде. А разве не мог, к 
примеру, Валерий Бредов 
обидеться на то, что ему год 
собирались перестелить пол 
(и не перестелили до сих 
пор), но ничего не жалели 
для дома глазного агронома. 
Ф. И. Визнер тут признает, 
что принцип «по средствам» 
в данном случае был забыт.

Так что в части своих пре
тензий1 прав и Валерий, осо
бенно когда говорит, что жи
лищная проблема в колхозе 
«Сибиряк» решается не для 
всех справедливо. И дело не , 
в том, что один дом в дерев
не побольше, а другой по
меньше, хотя, очевидно, при
шло время регулировать и 
размер жилплощади. Насч 
больше интересуют в этой 
ситуации нравственные поте
ри. Чем они вызваны— в об- 
щем-то ясно. Незнанием, не
ведением одних и отсутст- 
вием отчета перед людьми 
других.

И все-таки главное еще 
не это. Валерий, пока он до
бивался квартиры, был дей- 
сгвительно «парень как па-' 
рень». Ему нужно было то, 
что и всем. Иной на его ме
сте, оказавшись в городе, по
лучив сносную работу и 
квартиру,; мог бы тодько ра
доваться на редкость благо
получному стечению обстоя
тельств. Но Валерий — не 
обыватель и хочет разо
браться в ошибках своих и 
чужих. Он почувствовал се
бя потерянным, и самая 
сильная обида для него в 
том, что никто не хватился 
потери. Его сняли с учета...

Работал механизатор, по
слали на учебу. Вроде бы 
замечали. Не вернулся — ну 
и пусть.

— Людьми мы мало инте
ресуемся, это верно, — со
глашается Ф. И. Визнер. — 
Не в 'райцентр спешишь, так 
на ферму — два пути. Ми
мо, выходит, деревни.

Ю. ГРИШАЕВ.
наш спец. корр.

Зырянский район. /

АДРЕС НОВОСТЕЙ: 
ПОДШИПНИКОВЫЙ ЗАВОД
КОМСОМОЛЬСКИЕ ВС ТРЕЧ Н Ы Е

Н е д а в н о  в  честь 50-лет ия п р и с в о е н и я  к о м с о м о л у  им ен и  
В . И . Л е н и н а  м о ло д ы е  р а б о ч и е  з а в о д а  вст али н а  т рудовую  
вахт у. О н а  закончит ся 20 а п р е л я  у д а р н ы м  суббот ником . В  
течение вахты будут  п р о ве д ен ы  к о н кур с ы  н а  л у ч ш е го  по  
проф ессии , н е д е л и  т рудовы х р е ко р д о в . П обедит ели  будут  н а 
граж дены  почет ны м и грамот ами комитета В Л К С М  за во д а ,

В  честь знам енат ельной  даты все  к о м со м о льц ы  П редприя
тия п р и н я л и  напряж енны е вст речные п ла н ы .

Н О В Ы Й  П О Д Ш И П Н И К
В  ш л и ф о ва л ьн о -с б о р о ч н о м  ц ехе  Лё 3  осваивает ся  изготов

ление н о в о го  п р и б о р н о го  п о д ш и п н и к а  типа «23». Н а д  его  
в н ед р е н и е м  работают т ехнолог Р . Г .  Ч ер но ва  и  инж енер  
В . И . К о р ч у к .

В  н а ч а ле  март а будет изгот овлена  п е р в а я  опы т ная парт ия.

УЧАСТОК ДЛЯ Ш ЛИ Ф О ВАН И Я
В  ш ли ф о ва л ьн о -с б о р о ч н о м  ц е хе  №  1 с о зд а н  н о вы й  участ ок  

д л я  ш л и ф о в а н и я  крупно га б а р и т н ы х к о л е ц  типа «226». З д е с ь  
п р и м ен ен а  п р и н ц и п и а л ь н о  н о в а я  т ехнология  обработ ки дета
л е й . Е с л и  р а нее  п р о и зв о д и л о с ь  р а зд е л ь н о е  ш л и ф о ва н и е , то 
теперь этот п р о ц есс  за м е н е н  методом о д н о вр е м е н н о го  д в у х 
стороннего ш л и ф о ва н и я  т орцов к о л е ц . Это п о з в о л и л о  в  полт о- 
ра  р а за  увеличит ь производит ельност ь труда. *

К  УСЛУГАМ  ПОДШ ИПНИКОВЦЕВ
П рост орное свет лое п о м ещ ен и е , я р к и е  п ла ф о ны , п о л , в ы л о 

ж енны й кер а м и ч еско й  плит кой, и  свер к а ю щ и е  б е л и зн о й  сти
р а ль н ы е  и  с уш и л ьн ы е  м а ш и н ы  — все  это у в и д е л и  п ер вы е  
посетители н о в о й  п р а чечно й , открытой н е д а вн о  в  дом е  гости
ни ч но го  типа за во д а . З д е с ь  работ ники Г П 3-5  смогут  быстро а  
у д о б н о , с б о льш о й  эк о н о м и е й  вр е м е н и  восп о льзо ва т ься  у с л у 
га м и  пункт а о б служ и ва ни я .

П ЕС ЕН Н Ы Е ВЫ ХО ДН Ы Е
Щ еф ские концерт ы  работ ников п о д ш и п н и к о в о го  з а в о д а  

д л я  т руж еников р а й о н о в  област и стали т радиционны м и. 
Н е д а в н о  б о л ее  90 п о д ш и п н и к о в ц е в  вы езж а ли  к  т руж еникам  
А с и н о в с к о го  Л П Д К  с б о л ь ш и м  предст авлением . Т а м  высту
п а л и  а ка д е м и ч ес ки й  х о р  Д в о р ц а  культ уры  за в о д а , танцоры, 
п евц ы . Г ост еприим но встретили а си н о вц ы  сам одеят ельны х  
артистов. В  б ли ж а й ш ую  суббот у т ворческий ко ллект и в Г П З -5  
прибудет  с концерт ом  в  К о ж евни ко ва , Ю в а л у .

И Т Р У  А, И  С П О Р Т
В  суббот ние и  во скр есны е  д н и  м н о ги е  работ ники  з а в о д а  

заним аю т ся спортом. С реди  н и х  н е м а л о  р а зр я д н и к о в , акти
вистов ф изкульт уры . Так, н е д а вн о  м уж ска я  и  ж енская  
ко м а нд ы  з а в о д а  п о  в о л е й б о л у  в ы ш л и  в  ф и н а л  первенст ва  
облсовет а Д С О  « Т р у д » . С р ед и  тех, кто приносит  спорт ивную  
с л а в у  ко ллект и ву , — работ ники з а в о д а  А . А в х и м о в м ,  Р . С о-  
л и м го р с е ва , Л . К а л и н и н а  и  м н о ги е  д р уги е .

В .  Я К О В Л Е В .

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

О! Т Е А Т Р
20—21 февраля — «Вален- 

си ан ска я  вдова».
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мни.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

Фильм «Д икое сердце» — 19,
21.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
« В и зи т  в еж ли вости »  (две се

рии) — 8-30, 11-10, 13-50. 16-30. 
19-10, 21-50. «Корона Р о сси й 
ской  им перии» (две серии) — 
8-30, 11, 13-30, 16, 18-30, 21.
Зал кинохроники —  «Во главе  
го суд ар ств а  С о ветов . Ленин — 
м ечты  и д ей ств и я»  — 30-05, 
12-15, 14-25, 16-35, 18-45. 20-55. 
«Б ал лад а  о м уж естве  и лю бви», 
«С евасто п о льски й  бронепоезд» 
— 9, 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
19- 50, 22.

«ОКТЯБРЬ»
« В и зи т  веж ли во сти »  (две се 

рии) — 9, 11-50, 14-40, 17-30,
20- 20. «Д окер» — 9, 12. 13-30,
15, 16-30, 18, 19-30, 21. Для де
тей — м ультсб .орник Na 8 — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
« В и зи т  в еж ли вости »  (две се

рии) — 9, 12Л 15, 18-10, 21-05.
«Ю лька» — 8-40, 13-40, 15-20,

17-40, 19-20, 21 . «Город первой 
лю бви» — 12, 16.

«ПИОНЕР»
Мультсборник «А леньний  

ц веточек» ■—• 9, 10-20. 11-40.
«М ай ская  ночь, или У то п л е н н и 
ц а » —  13, 14-20, 15-40. «Про
павш и й  Ч иновник» — 17, 19, 21 .

«СИБИРЯК»
«А вы лю били  ко гда-ни

будь-?» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21 . Для детей — 
«А ндрейна» — 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«И ванов катер »  — 17, 19, 21.
Для детей — «М альчики» —

13‘ 1од о м  КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«И щ у человека»^ — 17. 19, 21. 
Для детей — «Война и мир» 
(третья серия) — 15.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«В  6 часов вечера после 

войны » — 3 6.дом КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВЫЙ

«Две кап ли  воды» — 19. 21.
Для детей — м ультсбо р н и к  
№ 7 — 17.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Кровавы й  кам ень» —■ 15,

17, 19, 21.

участников художественной 
самодеятельности.

С 16.15 до 18.00 — перерыв.
ТО М СК

18.00. «Коммунист и время». 
Рассказываем о делегатах об
ластной^ партийной конферен
ции. 18.20.* «Томичи — Совет
скому фоиут»- мира».

М О СКВА
18.30. Премьера телевизион

ного документального фильма 
о дружеском визита тов, Л , И. 
Брежнева на Кубу.

ТО М СК
50.00. Новости.

М О СКВА
20.10. Спортивная программа:

1. Чемпионат мира по лыжному 
спорту. Мужчины. Передача из 
Швеции. 2. Первенство СССР по 
волейболч. «Радиотехник» (Ри
га) — СКА (Ростов). Мужчины.
21.00. «Семнадцатый трансат
лантический». Художественный 
фильм. (Киностудия имени 
Довженко. 1972 г.), 22.30. «Тан
цевальный зал». , 23.00. «Вре
мя». Информационная про
грамма. 23.30—01.45, Чемпио
нат СССР по хоккею. «Дина
мо» (М) — «Спартак» (М). Пере
дача из Дворца спорта Цент
рального стадиона имени В. И. 
Ленина.

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А
ТО М СК

20.00. Документальный теле
фильм «День героини». (Тад
жикское телевидение). 20.20. 
«Пою о.Родине своей». Теле
фильм-концерт. («Экран»).
21.10—22.10. Научно-популяр
ный фильм «Кому он нужен, 
этот Васька?». («Центрнауч- 
фильм»)

С Р Е Д А , 20 ф евраля  
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
14.00. Программа передач. 

14.05. Новости. 14.15. Для 
школьников. «Костер». 14.45. 
«На арене цирка». 15.15. «Чело- 
век и закон». 15.45. «Песня не ' 
расстанется с тобой». Концерт

Т З Ш1
С Р Е Д А , 20 ф евраля

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40'. Поет Э. Хиль. 7.50.

Реклама и объявления. 9.00. 
По страницам газеты «Крас
ное знамя». 9.10. Музыка 
А. Эшпая. 9.30. «Смена». Ра
диопрограмма для молодежи. 
Дела молодежи Тегульдетского 
района в 1974 году. Слово о 
делегатах XVII съезда ВЛКСМ. 
Ты живешь на селе. Коллектив, 
человек, общество. Радио
школа комсорга. 19.00. Послед
ние известия. 19.11. «Смена». 
Повторение утреннего выпуска,

ДОРОГИЕ ТОМИЧИ!
Приближается Междуна

родный женский день 8 Мар
та! В канун этого праздника 
поток почтовых и телеграф
ных отправлений резко воз
растает. Чтобы ваши по
здравления были вручены к 
празднику, рекомендуем от
правлять их заблаговремен
но, за 8 — 10 дней до наступ
ления праздника.

При отправке поздравле
ний не забудьте указать ше
стизначный почтовый ин
декс и номер отделения свя
зи в адресе получателя и от
правителя.

Поздравительные теле
граммы по льготному тари
фу и с указанием срока вру
чения будут приниматься с 
25 по 28 февраля, .местные 
с указанием срока вручения 
— по 5 марта.

Почтамт.

Томскому хладокомбинату 
Росмясорыбторга требуются: 
заведующие складами, кла
довщики, работник снабже
ния, работница в мясной 
цех, бухгалтер с предвари
тельным обучением; на пяти
месячных курсах в Москве.

Обращаться? г. Томск, 
проспект Ленина, 151-а, 
бюро по трудоустройству.

Томский областной радио
клуб ДОСААФ производит 
набор на курсы, радиомеха
ников по ремонту .телевизо
ров.

За справками обращаться 
по адресу: - 634001, Томск, 
пл. им. В. И. Ленина, 3, те
лефон № 2-31-17.

Институту оптики атмо
сферы Сибирского отделения 

Академии наук СССР сроч
но требуются: программи-
сты, радиоинженеры, радио
техники, электромонтеры, 
инженер по вентиляции, ин
женер-сантехник, слесарь по 
вентиляции, связисты, лабо
ранты, фотограф, старший 
бухгалтер, инспектор по кад
рам, секретарь-машинистка, 

столяр, автослесарь 3-го 
разряда, плотники, грузчи
ки, рабочие склада, заве
дующий екдадом.

Обращаться по адресу: 
634029, Томск, уя. Гер
цена, 8, отдел кадров.

Томский геологоразведоч
ный техникум продолжает 
прием учащихся на подгото
вительные курсы на базе 
8 и 10 классов.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Гагарина, 1.1, 
телефон №  2-38-22.

Томской областной филар
монии требуются уполномо. 
чеиные по распространению 
билетов, кассиры, заведую
щий хозяйством.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, ул. Гага
рина, 2. телефоны №№
2-44-87, 2-55-04.

Томский головной завод 
«Рембыттехника» предлага
ет для населения Томска и 
области следующие услуги:

ремонт лоДочных моторов 
марки «Вихрь-20», «Вихрь- 
25», «Москва-25», «Вете
рок»;

ремонт мотоциклов марки 
«Юпитер», «Восход»;

ремонт коробки передач 
для автомобиля «Запоро
жец» всех модификаций;

ремонт мопедов и велоси
педов.

Обращаться; г. Томск, 
ул. Герцена, 72, телефон 
№  4-63-34.

Томское пассажирское ав
тотранспортное предприятие 
№ 2 приглашает на работу 
шоферов первого и второго 
классов, шоферов З-го клас
са с переподготовкой на 2-й 
класс, кондукторов (мужчин 
н женщин). Одиноким предо
ставляется место в общежи
тии.

Обращаться: 634049,
Томск, Иркутский тракт, 47 , 
отдел кадров.

Ресторан «Томск» при
нимает заказы на проведе
ние в банкетном зале вече
ров традиционных встреч, 
свадеб, праздничных вече
ров, товарищеских ужинов 
и т. п.

Ресторану. «Томск» на по
стоянную работу требуются: 
буфетчицы, швейцары, Гар
деробщик, повара V, VI раз
рядов, кондитеры V разряда, 
мойщики посуды, кухонные 
рабочие, уборщицы.

Обращаться по адресу: 
634012, Томск, пр. Кирова, 
65, отдел кадров ресторана.

Ресторану «Осень» тре
буются: инспектор по кад
рам, кладовщик материаль
ного склада, технички» гар
деробщики.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 16, к директору.

—

>-А

И — W

ee in r.A  ГГП -1Я пп им 0>DVH3e 183. Т Е Л Е Ф О Н Ы : р ед актора  — 4-82-30. приемной р ед актора  — 4-74-35, зам е сти те ле й  ред акто р а  — 4-77-52, 4-71-35, о тв е т , се к р е та р я  — 4-72-34,
г » Нп ™ 1 а т Р/ - 4  80 20 отдела п ар тий кой  шАзми - 4 - 8 0 * 5 2 ?  4 - 4 0 - ^  4 - 6 4 -5 3 ,о тДел3 п ро м ы ш лен н ости , неф тегео ло гии , с тр о и те л ь ств а  и тр ан сп о р та  -  4-46-76 4-51-83, о тд ела  сел ьско го
х о зя й ств а  -  4^83-65 ' 4-23-60 о тд ела  н ауки  и  уч е б н ы х  заведений -  4-33-63, 4-40-48, отдела информ ации -  4-73-32, 4-81-22, о тд ела  со в е тско го  с тр о и те л ь ств а  и бы та-4_-81<>-61, отдела пи сем -4-8Д -65 ; ^4-77-87,
4-77-31. отдела и ллю стр ац и й  —’ 4-71-39, б у х га л те р и и  и о тд ела  объ явлен и й  — 4-20-91, зам . за в . и зд ательство м  — 4-77-62, деж урн о го  
о р ган изац и и  — 4-74-48.

-.на U |,||Д/Г1(ьлыъ|ии • • V H iia --Т -U I-W I, •-> i /цс-iu Iinwvm ■ ”  • ■
— 4-35-53, с те н о гр а ф и стк и  — 4-70-34, областной  ж ур н а л и стск о й

К306079. Заказ № 344
г, Томск, областная типография

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


